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Дорогие читатели!
 ► С 3 июня по 29 июля включительно редакция газеты «Наш 

Белгород» проводит фотоконкурс «Прошлое моего города». 

К заданию, которое мы опубликовали в № 23 от 17 июня 2022 года, белгородцы, к со-
жалению,  не прислали ни одного ответа. А на фото дети стоят на понтонном мосту через 
реку Везёлка. В конце 1980-х его демонтировали, но он сохранился на старых фотокар-
точках. 

Напоминаем, что в каждом из девяти номеров мы будем публиковать фотографию, 
на которой запечатлены различные локации нашего города. Эти фотокарточки были сде-
ланы в период с 1920-х по 2010-е годы. Вам, нашим читателям, нужно узнать улицу или 
площадь, двор или место в черте города  и прислать свой ответ на электронную почту 
kumeyko@belnovosti.ru с темой «Фотоконкурс».

Читатель, который пришлёт правильные ответы на пять наших фотозаданий, получит 
приз от редакции газеты. 

Если вы хотите стать соавтором кон-
курсных заданий, присылайте на эту 
же электронную почту свои отсканиро-
ванные фотографии, где вы, ваши дети 
или родители сняты на фоне города. 
К письму приложите описание обсто-
ятельств, при которых было сделано 
фото, а также правильный ответ. Обе-
щаем указать ваше авторство рядом с 
присланным фото.

Итак, конкурс.
Фото № 4. Его нам прислала Дарья 

Крюкова, за что мы искренне благо-
дарим нашу читательницу. Кадр сде-
лан в 1980-х годах. На фото женщина 
и девочка стоят на ступенях здания, 
которое открыли в Белгороде в ноябре 
1981 года. Его строили как промыш-
ленно-бытовую вставку между двумя 
жилыми домами, но всю свою историю 
здание играет вполне конкретную, важ-
ную роль в жизни нашего города. Так 
что же это за здание?

Ждём ваших ответов на нашу элек-
тронную почту! 

 ■ Фотоконкурс

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ, ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С ДНЁМ МОЛОДЁЖИ!

В Белгороде горячо бьётся 120 тысяч молодых сердец, больше 55 тысяч - сту-
денты. 

Современная столица нашей области для вас и о вас. В нашем городе созданы 
все условия для того, чтобы таланты, готовые много и упорно трудиться, смогли 
реализовать свой потенциал и просто быть счастливыми.

Помните: залог вашего успеха - активная жизненная позиция, необходимые 
знания и навыки, здоровые амбиции в сочетании с ответственностью, спорт, по-
стоянное развитие. Мы стараемся дать возможность вам раскрыться, найти до-
стойное место в жизни, ярко проявить себя в искусстве, науке и культуре. 

Вы наши незаменимые помощники в организации общественных мероприятий. 
Благодарим за поддержку всех добровольцев, молодёжные организации и движе-
ния. Их в областном центре более сотни: «Новое поколение», «Аспект», «РСМ», 
«Скорая молодёжная помощь», «Российские студенческие отряды» и другие.

Городу нужны ваши креативные идеи, смелые и нестандартные решения. Они 
у вас есть. Так, в этом году в региональном конкурсе грантов министерства по 
делам молодёжи победили 19 белгородских проектов на общую сумму грантов 19 
млн рублей.

Ваше время - сейчас! Желаем вам успехов и настойчивости в достижении по-
ставленных целей!

А.А. ИВАНОВ,  В.В. РАДЧЕНКО,
глава администрации  председатель Белгородского
города Белгорода  городского Совета

Проблем станет меньше
 ► По поручению Вячеслава Гладкова Белгороду 

дополнительно выделили 500 млн рублей на ремонт дорог 
в 2022 году. 

В областном центре отремонтируют 32 объекта и построят парковку у зоопарка. 
Помимо этого, министерство автомобильных дорог и транспорта региона провело 

дополнительное обследование центральных улиц города, в результате чего ещё 100 
млн рублей направят на ремонт Свято-Троицкого бульвара и улицы Победы.

- Сейчас есть возможность выделить дополнительные средства. Состояние дорог в 
Белгороде оставляет желать лучшего, поэтому средства обязательно выделим, - под-
черкнул Вячеслав Гладков.

Планируется, что дороги отремонтируют к октябрю 2022 года.
Кроме того, в Белгороде завершаются работы в рамках нацпроекта  «Безопасные 

качественные дороги».
Дорожники отремонтировали 14 участков улично-дорожной сети общей протяжён-

ностью 11,5 км. Объём финансирования составил  199,7 млн рублей. 
Недавно завершили ремонт на улицах 3-го Интернационала, Калинина, Волчан-

ской, Красносельской, Куйбышева, Маяковского, Молодёжной, бульваре Юности. 
Строители убрали колейность, ямы и трещины, нанесли новую разметку. На улице 
Кутузова работы - в завершающей стадии. 

Начался  ремонт путепровода на Студенческой. В планах - укрепить железобетон-
ные конструкции и опоры, заменить тротуарные блоки, перильное ограждение, сде-
лать гидроизоляцию, заменить дорожное полотно протяжённостью 164 метра. Объём 
финансирования - 166 млн 705 тыс. рублей. Ремонт продлится до июня следующего 
года. На  время работ движение здесь организуют по одной полосе. 

ФОТО BELADM.RU

От идеи - до воплощения
 ► В областном центре появился 

новый арт-объект.

Он украсил  фасад дома № 76 на улице Ок-
тябрьской.

Эскиз подготовил художник из Старого Оско-
ла Андрей Попов, он же реализовал свою идею 
на месте. 

Тематику мурала определил соседствующий 
рядом с домом научный центр. Через дорогу от 
здания расположен Белгородский федераль-
ный аграрный научный центр РАН, поэтому 
и тематика изображения - научная.  В центре 
композиции - микроскоп и колосья зерновых. С 
появлением мурала старая многоэтажка явно 
преобразилась. 

ФОТО БЕЛГОРОД-МЕДИА

Программирование - с детства
 ► В белгородской школе № 28 появился детский завод.

На базе образовательного учреждения завершила работу профильная школа ос-
нов мехатроники. 

Здесь занимались ребята с 5 по 7 класс из 31-й и 28-й школ.
На детском заводе есть мини-сортировочные цеха - литейный, обработочный, элек-

тромонтажная линия, цеха мехатроники и обработки в ручном формате. Чтобы завод 
работал, необходимо написать программу - как раз этим юные специалисты и занима-
лись. Пока что ребята изучили только одну часть - мехатронику. С осени планируют 
освоить остальные.

Оборудование для специализированного класса поступило этой зимой. Средства 
на него выделили в рамках проекта «Создание непрерывной системы развития на-
выков будущего для цифровой экономики учащихся общеобразовательных организа-
ций Белгородской области», которые получили пять школ Белгорода и области.
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Правила оплаты, которые действуют 
сейчас, утверждались в 2014 году. Мо-
ниторинг стоимости парковочных мест и 
абонементов в других городах показал, 
что в Белгороде цена слишком высокая. 
Вопрос её уменьшения в разы, по иници-
ативе мэра, обсудят уже на ближайшей 
сессии Белгородского городского Совета.

- Методика расчётов стоимости услуг 
в Белгородском парковочном простран-
стве утверждалась ещё в 2014 году и, 
безусловно, требует изменений. В нача-
ле месяца ко мне обратились горожане 
с просьбой пересмотра этой модели. Я 
проанализировал опыт других городов 
по всем основным параметрам: стои-
мость абонемента для резидента, сто-
имость одного часа парковки в разных 
зонах. Вывод - в Белгороде цена на або-
нементы слишком высокая, её нужно 
уменьшать в разы. Потребуются и другие 
изменения, которые я предложу депута-
там на ближайшей сессии горсовета. На-
деюсь на их поддержку, - отметил Антон 
Иванов.

Этот процесс будет идти поэтапно до 
1 октября. К этому моменту стоимость 
абонемента для жителей близлежащих 
домов, а также цену одного часа парковки 
для разных зон обсудят с белгородцами и 
окончательно утвердят.

- Мы постоянно анализируем парковоч-
ное пространство по загруженности, вос-
требованности. Поступают обращения 
жителей города о невозможности припар-
коваться - просят расширить территорию 

платного парковочного пространства. Мы 
все требования учитываем, - отметил 
и. о. директора МКУ «Белгородское пар-
ковочное пространство» Сергей Меще-
ряков.

После принятия всех изменений об-
щее городское парковочное пространство 
увеличится на 2000 мест. Стоимость сто-
янки в разных зонах будет дифференци-
рована.

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ
ФОТО BELADM.RU

Стоимость  
предложено уменьшить

 ■ Актуально

 ► О грядущих изменениях в работе белгородского 
парковочного пространства рассказал мэр Белгорода 
Антон Иванов. 

Путём тайного голосования третью де-
сятку выбрали члены палаты, чьи канди-
датуры ранее были утверждены мэром и 
Белгородским городским Советом.

В оставшуюся треть палаты вошли: 
Виктор Баранов, член БРОО «Казачья 
пожарная команда «Станица»; Юрий 
Ваш, член АНО «Спортивный клуб «Ле-
гион 31»; Денис Городов, советник ис-
полнительного директора Ассоциации 
рынков и ярмарок Белгородской обла-
сти; Владимир Жигалов, председа-
тель БРОО «Историческое общество 
«Ратник»; Марина Кокина, заместитель 
председателя БРОО «Совет женщин»; 
Владимир Кольцов, председатель 
Белгородской местной организации Все-
российской общественной организации 

ветеранов (пенсионеров) войны, тру-
да, Вооружённых Сил и правоохрани-
тельных органов; Сергей Корсун, член 
правления Белгородской местной обще-
ственной организации инвалидов «Союз 
Чернобыль»; Нина Невеница, член 
органа общественной самодеятельно-
сти Совет территории № 2; Александр 
Немыкин, член БРО МООО «Россий-
ские студенческие отряды»; Виталий 
Слободчук, член Белгородской регио-
нальной молодёжной общественной 
организации студентов по реализации 
молодёжных проектов «Аспект». 

14 июля состоится первое рабочее 
заседание, где выберут председателя 
 Общественной палаты третьего созыва.

ФОТО BELADM.RU

Состав утверждён  ■ Общественная палата

Расположен он в селе Терновка под 
Белгородом. Центр сразу же начал при-
нимать первых пациентов. 

- Мы начали принимать больных и ви-
дим, как происходит лечебный процесс. В 
основном все системы работают. Боль-
ные лечатся, никаких нареканий в насто-
ящее время нет, - подчеркнул министр 
здравоохранения Белгородской области 
Андрей Иконников. 

Всего накануне Дня медицинского ра-
ботника по всей России открылось 19 
объектов здравоохранения - онкодиспан-
серы, инфекционные больницы и центры, 
ФАПы и поликлиники. Инфекционный 
центр в Терновке - структурное подраз-
деление Белгородской горбольницы № 2. 

- Этот центр прекрасно оснащён. Соз-
даны хорошие условия для пациентов, 

для персонала. Диагностические службы 
укомплектованы полностью. Мы очень 
рады, что центр построен в такие корот-
кие сроки и введён в эксплуатацию, - ска-
зал главврач  горбольницы № 2 Роман 
Проценко. 

Инфекционный центр построен за че-
тыре месяца. Ещё несколько ушло на 
подготовку помещений. Здесь уже рабо-
тают неврологи, кардиологи, врачи других 
специальностей. Мультидисциплинарная 
бригада сможет оказать помощь больно-
му с любой инфекцией. Корпус рассчитан 
на 240 коек. В случае ЧС можно расши-
рить до 300 пациентов. Уже скоро благо-
устроят территорию вокруг центра, разо-
бьют парк. 

Виктор АПАЛЬКОВ
ФОТО BELREGION.RU

Нареканий нет  ■ Медицина

У дома 22 на улице 5 Августа ведутся 
строительные работы. Довольно усечён-
ная территория у дома станет сплани-
рованной и благоустроенной. Уже вы-
мостили тротуарной плиткой входную 
группу и тротуарные связи с учётом об-
разовавшихся «народных троп». Подго-
товили проезд к укладке асфальта. Па-
раллельно идут работы по санитарной 
вырубке деревьев. Также запланировано 
обустройство парковки, установка скаме-
ек и урн.

На реализацию проекта на территории 
управы № 8 «Архиерейская» направлено 
2 млн 350 тысяч рублей.

И на пяти улицах микрорайона Юго-
Западный 2.1, благодаря проекту, станет 
светлее. На эти цели направлено 6,2 млн 
рублей. Проект благоустройства - иници-

атива председателя ТОС «Триумфаль-
ный» Татьяны Осиповой. 

Наружное освещение обустраивают 
на улицах Каштановой, Рябиновой, Бота-
нической, 1-м и 3-м Ботанических переул-
ках. Уже установлено 77 железобетонных 
опор, смонтирован самонесущий изо-
лированный провод. Ещё 27 опор будут 
металлическими. Проект предполагает 
установку 102 современных светодиод-
ных светильников.

До 15 августа заявку на участие в ини-
циативном бюджетировании можно подать 
в управу или обратиться в мэрию по адре-
су: Гражданский проспект, 38, каб. 106, те-
лефон: 32-74-39, где помогут подготовить 
необходимый пакет документов, сообщает 
пресс-служба администрации города.

Анна ИВАНОВА

Для активных 
и неравнодушных

 ► В областном центре полным ходом реализуется 
губернаторский проект «Решаем вместе».

 ► Вячеслав Гладков и Владимир Путин в режиме 
видеоконференцсвязи открыли новый инфекционный центр. 

 ► Завершён процесс формирования Общественной палаты 
города третьего созыва. 
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 ► В белгородском 
культурном центре 
«Октябрь» обсудили, как 
совместными усилиями 
сделать среду более 
доступной.

На встречу пришли представители 
администрации города, председатель го-
родского Совета депутатов Вадим Рад-
ченко, заведующие детскими садами. 
Инициаторами обсуждения стали акти-
висты Всероссийской организации роди-
телей детей-инвалидов (ВОРДИ). Цель 
встречи - выработать механизмы для 
создания в городе доступной среды. Бла-
годаря совместной работе и губернатор-
скому проекту инициативного бюджетиро-
вания «Решаем вместе» есть все шансы 
эту задачу решить.

- Мы хотим на конкретных объектах от-
работать механизм взаимодействия экс-
пертных организаций, таких, как наша, 
общественных организаций инвалидов и 
органов власти. В первую очередь речь 
идёт о муниципальных дошкольных за-
ведениях города Белгорода. Со своей 
стороны мы готовы оказать консультаци-
онную и организационную помощь, - по-
яснил консультант экспертно-методиче-
ского совета по вопросам формирования 
доступной среды, исполнительный дирек-
тор ассоциации «Драйвер роста», испол-
нительный директор региональной орга-
низации ВОРДИ Сергей Назаров.

По его словам, по условиям федераль-
ной программы «Доступная среда» день-
ги на технические средства и архитектур-
ные доработки сейчас не выделяются. А 
это пандусы, специальные подъёмники, 
кнопки и много иного. Вместе с тем най-
ти средства на решение этих проблем 
может помочь программа инициативного 
бюджетирования, запущенная в регионе 
по инициативе губернатора Вячеслава 
Гладкова. 

- Нам важен диалог, который должен 
идти постоянно между органами власти, 

экспертами и представителями обще-
ственных организаций, - подчеркнул 
 Сергей Рудольфович.

- Инициативное бюджетирование за-
креплено законом Белгородской обла-
сти. В прошлом году белгородцы подали 
более 330 заявок на общую сумму 1,7 
млрд рублей. Из них было одобрено 97 
заявок на 400 млн рублей. Финансиро-
вание получили не все, но и эта сумма 
достаточно внушительная. Большин-
ство инициатив касались именно бла-
гоустройства, - отметил председатель 
Белгородского городского Совета Ва-
дим Радченко. - В этом году сбор за-
явок уже стартовал, и среди них, кстати, 
есть инициативы по доступной среде. 
Вы также можете поучаствовать в этом 
проекте со своими инициативами. Со 

своей стороны обещаем всеобъемлю-
щую поддержку. 

- В программе инициативного бюд-
жетирования могут участвовать жители, 
представители общественного само-
управления, юридические лица, индиви-
дуальные предприниматели, советы мно-
гоквартирных домов, депутаты. Как вы 
видите, этот перечень почти безграничен. 
Муниципальные учреждения тоже могут 
участвовать в проекте: свои инициативы 
подавали и детские сады, и школы, - по-
яснил начальник управления обществен-
ных отношений администрации Белгоро-
да Кирилл Татьяничев. - Чем больше 
подписей в поддержку проекта вам удаст-
ся собрать, тем лучше. Если нужна, на-
пример, детская площадка, и за неё про-
голосовала тысяча жителей, комиссия 

это видит и оценивает. Каждая подпись 
увеличивает шанс на получение финан-
сирования. 

- Сегодняшнее общение - это очень 
важный опыт, который позволяет полу-
чить обратную связь от общественных 
организаций, участвующих в программе 
инициативного бюджетирования, - под-
черкнул Вадим Радченко. - В городе и 
области много делается в рамках благо-
устройства, но не всегда мы точно зна-
ем, что нужно для маломобильных групп 
населения. По итогам нашего сегодняш-
него диалога мы определили алгоритмы 
дальнейшей работы по улучшению до-
ступной среды в Белгороде.

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО АВТОРА

 ► Изменения в городском 
бюджете и установка 
бюста Героя Советского 
Союза - эти и другие 
вопросы депутаты 
обсудили на заседании 
постоянных комиссий 
Белгородского горсовета. 

Герой Советского Союза Анатолий 
Григорьевич Ачкасов участвовал в боях 
на Курской дуге, освобождал Украину, 
Польшу, Чехословакию. После войны 
жил в Белгороде. На ближайшей сессии 
депутаты вынесут на обсуждение проект 
об установке его бюста на Аллее Героев 
в парке Победы. Депутаты также рассмо-
трят и изменения в главный финансовый 
документ города. В частности, за счёт 
поступлений из вышестоящих бюджетов 
доходная часть на 2022 год выросла. Те-
перь прогнозируемый объём доходов, а 
это более 183 млрд рублей, равен рас-
ходам - дефицит и профицит в городском 
бюджете 2022 года отсутствуют.

- Мы видим, что городской бюджет уве-
личивается, несмотря на сложное время. 
И он продолжает оставаться социально 
направленным. Мы внесли изменения в 
различные части бюджета и продолжаем 
двигаться в нужном направлении, - про-
комментировал принятые решения депу-
тат горсовета Александр Щеглов.

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ

- Сегодня к вам на встречу пришли 
представители законодательной и испол-
нительной ветвей власти, а также ответ-
ственные работники, которые занимаются 
сферой жилищно-коммунального хозяй-
ства. Нам всем вместе нужно решать во-
просы, - подчеркнула, открывая встречу, 
первый заместитель председателя об-
ластной Думы Любовь Киреева. 

Начальник отдела лицензирования 
управления государственного жилищно-
го надзора Белгородской области Юлия 
Чижденко познакомила собравшихся с 
изменениями в жилищном кодексе. В част-
ности, упрощён порядок проведения обще-
го собрания собственников помещения в 
многоквартирном доме в форме заочного 
голосования с использованием государ-
ственной информационной системы жи-
лищно-коммунального хозяйства. Такое 
нововведение исключает фальсификацию 
подписей участников голосования. 

Мэр Белгорода Антон Иванов в рамках 

встречи предложил записать частные жа-
лобы граждан и от лица исполнительной 
власти пообещал взять их на контроль. 
Мэр признал, что в городе есть проблемы 
в сфере жилищно-коммунального хозяй-
ства, но их будут исправлять.

- Мы будем проводить очные собрания 
собственников жилья с управляющими 
компаниями с моим участием по вопросам, 
которые непосредственно связаны с рас-
ходованием денежных средств, - подчер-
кнул Антон Иванов. 

Взаимодействие органов власти и на-
селения было всегда, но в последние два 
года в связи с пандемией формат про-
ведения советов территории изменился. 
Однако скоро его начнут возобновлять. 
Контроль в сфере ЖКХ и в работе управ-

ляющих компаний есть и со стороны депу-
татского корпуса. 

- Есть личные приёмы, на которые вы 
приходите со своими проблемами, жало-
бами. И уже дальше депутаты начинают 
разбираться с ними, и каждую проблему 
мы контролируем, - отметил председатель 
Белгородского городского Совета Вадим 
Радченко. 

И жители Белгорода, и представители 
местных органов власти хотят видеть го-
род благоустроенным, ухоженным. А это 
значит, что управляющие компании долж-
ны работать эффективно и решать вопро-
сы в сфере жилищно-коммунального хо-
зяйства оперативно и качественно. 

Екатерина СКЛЯРЕНКО

Безбарьерная среда как инициатива  ■ Проекты

Решаем вместе  ■ ЖКХ

 ► В рамках Федерального 
партийного проекта 
«Школа грамотного 
потребителя» 
представители органов 
власти и жители Белгорода 
обсудили взаимодействие 
с управляющими 
компаниями. Гражданам 
также рассказали 
об изменениях в сфере 
жилищно-коммунального 
хозяйства. 

 ■ Комиссии

Социальная 
направленность

Ф
О

ТО
 В

И
КТ

О
Р

А
 М

О
Л

О
С

ТО
В

А



5№ 24 (1966) 
24 июня 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Городская среда

Телефон рекламной службы - 23-14-42. Пишите нам на e-mail: r-belgorodmedia@mail.ru

- Ну буквально ведь на десять минут 
припарковался! - пытался оправдаться 
перед инспекторами ДПС водитель грузо-
вика, занявший место на парковке, предна-
значенное для инвалидов. 

По словам правоохранителей, этот слу-
чай далеко не единичный.

- За те три дня, в которые проходит наш 
рейд, мы выявили на территории Белго-
родской области уже 136 подобных на-
рушений. В Белгороде за это время мы 
составили порядка 50 административных 
материалов, - отмечает временно испол-
няющий обязанности командира отдельно-
го батальона ДПС ГИБДД УМВД России по 
Белгороду Артём Самара и добавляет: - 
За это правонарушение предусмотрена от-
ветственность в виде административного 
штрафа в размере 5 тысяч рублей.

В федеральном законодательстве за-
креплена норма: каждое десятое парко-
вочное место должно быть предназначено 
для водителей-инвалидов, а также тех, кто 
перевозит людей с ограниченными воз-
можностями здоровья. Но, к сожалению, 
многие участники дорожного движения не-
редко игнорируют нанесённые на асфальт 
знаки с человеком в коляске. Девиз таких 

водителей - «Паркуюсь, как хочу и где 
хочу». Из-за таких несознательных граж-
дан люди с ограниченными возможностя-
ми здоровья в буквальном смысле слова 
остаются на обочине жизни.

- Конечно, главную роль здесь играет 
человеческий фактор, - уверен паралим-
пиец, чемпион мира по пулевой стрельбе, 
член белгородской региональной органи-
зации «Всероссийское общество инвали-
дов» Андрей Кожемякин. - Я сам часто 
сталкиваюсь с похожей ситуацией: приез-
жаешь, а место для инвалидов на парков-
ке занято автомобилем без специального 
знака. В таком случае приходится искать 
другое место, откуда я могу добраться до 
нужной мне двери, или вообще оставлять 
машину на проезжей части. Иногда даже 
получаю штрафы за это. Но дело ведь 
даже не в штрафах, а в том, что рушатся 
все мои планы - тренировочные, рабочие.

На территории платного парковочного 
пространства занимать место для людей 
с ограниченными возможностями здоро-
вья может только транспортное средство, 
занесённое в федеральный реестр - еди-
ную базу инвалидов. Нарушитель, авто-
мобильные номера которого не внесены в 

эту базу, не останется безнаказанным - по 
всему городу установлены видеокамеры, 
которые фиксируют, как соблюдаются пра-
вила парковки. 

- Территорию городского платного пар-
ковочного пространства на 87% покрывают 
стационарные комплексы видеофиксации. 
Ещё 13% - «белые пятна», которые ком-
плексы «Сова» не фиксируют, - покрывает 
мобильный комплекс «Дозор», который в 
течение дня патрулирует эту территорию, - 
пояснил заместитель директора «Бел-
городского парковочного пространства» 
Сергей Мещеряков.

Так что уйти от ответственности не вый-
дет: техника сама выявит всех наруши-
телей.

- Я просто не понимаю людей, которые 

видят, что парковочное место предназна-
чено для инвалида, и всё равно ставят на 
него свою машину, а потом пытаются найти 
какие-то оправдания, - подчеркивает олим-
пийский чемпион, генеральный директор 
волейбольного клуба «Белогорье» и друг 
Андрея Кожемякина Сергей Тетюхин. - У 
таких людей, как мне кажется, не хватает 
либо культуры, либо гражданской ответ-
ственности. Наверное, какими-то другими 
методами надо на таких воздействовать.

По статистике, в Белгородской области 
более 180 тыс. взрослых людей с ограни-
ченными возможностями и 6 тыс. детей-
инвалидов. Помните о них, выбирая место 
для парковки своего автомобиля. 

Денис СТРЕМОУСОВ

Не занимай место, не совершай ошибку
 ► В Белгороде провели рейд по выявлению водителей, 

занимающих парковочные места для водителей 
с ограниченными возможностями здоровья. Вместе 
с сотрудниками ГИБДД в рейд отправились спортсмен-
паралимпиец Андрей Кожемякин и генеральный директор 
волейбольного клуба «Белогорье» Сергей Тетюхин.

Субботний полдень наполнен предвку-
шением накатывающей грозы. С востока 
на город ползут тёмные грозовые тучи, од-
нако это нисколько не пугает посетителей 
ярмарки. У большинства прилавков - на-
стоящие очереди.

- Почём клубника? - интересуется жен-
щина, видя столпотворение у прилавка с 
ящиками, в которых алеет свежая, аро-
матная ягода.

- По 220 рублей, - отвечает один из про-
давцов, взвешивая пакет для очередного 
клиента.

- А чья она? - не унимается потенциаль-
ная покупательница.

- Борисовка, - лаконично, но вежливо 
поясняет мужчина.

Секунду поразмыслив, женщина при-
страивается в хвост «клубничной» оче-
реди. 

Неподалёку стоят два парня в оранже-
вых жилетах с тележками, как в супермар-
кетах. Это волонтёры, которые по задумке 
организаторов ярмарки помогут пожилым 
белгородцам довезти купленные продукты 
до остановки общественного транспорта, 
если возникнет такая необходимость. Уви-

дев бабушку с двумя пакетами, молодые 
люди сами предлагают помощь, но пожи-
лая женщина, улыбнувшись, вежливо от-
казывается. 

В этот раз для горожан, которые хотели 
бы продать излишки урожая с собственно-
го огорода, организовали отдельные бес-
платные места. К полудню три из четырёх 
таких прилавков заняты. Здесь продают в 
основном зелень, но не только её.

- Подходите, берите садовый инстру-
мент! Всё сделано своими руками, на 
качество никто не жаловался, - зазывает 
пожилой мужчина, представившийся Ни-
колаем. 

Под навесом на прилавке перед ним 
различные тяпки, ручные культиваторы, 
грабли и прочие садовая утварь. Мужчина 
говорит, что делает их сам из металла ста-
рых, отслуживших своё ручных кос.

- А если хотите, возьмите вот петрушки. 
Всего по десять рублей пучок! - предлага-
ет Николай. 

К сожалению, таких мелких денег у 
меня с собой нет - давно перешёл на без-
наличный расчёт даже при оплате проезда 
в общественном транспорте. А терминала 
для карт у Николая, естественно, нет. Но и 
на его товар находится покупатель: спустя 
буквально полминуты к прилавку подходит 
женщина и забирает пару пучков зелени, 
расплачиваясь мелочью из кошелька.

Впрочем, в большинстве мест распла-
титься с помощью карты можно легко - 
предприниматели, которые привезли свой 
товар на ярмарку, позаботились, чтобы 
покупателям было удобно. 

Цены радуют: абрикосы по 250 рублей 
за килограмм, помидоры - по 60, черешня - 
от 180 рублей. Есть в продаже крупные 
огурцы, которых на килограмм (он стоит 
всего 30 рублей) можно набрать от силы 
штуки три, - отличный вариант для летнего 
витаминного салата. 

- Мне очень удобно: я здесь недалеко 
живу, - поделилась посетительница яр-
марки Наталья. - И выгодно: что-то стоит, 
как в сетевом магазине, а что-то - гораздо 
дешевле. Надо смотреть, выбирать. Глав-
ное, что почти все продукты наши, мест-
ные, белгородские.

Всего в Белгородской области на вы-
ходных организовали 22 ярмарки, на кото-
рых свою продукцию реализовали более 
400 сельхозпроизводителей. 30 тысяч 
посетителей ярмарок купили 55 тонн про-
дуктов. За субботу и воскресенье белго-
родцы приобрели 9 тонн мяса, 2,7 тонны 
молочной продукции, 39 тонн овощей и 
фруктов, 3,6 тонны рыбы, 600 кг подсол-
нечного масла, полтонны мёда и 42,5 тыс. 
куриных яиц.

Вадим КУМЕЙКО

И привет 
ещё на 40 лет

 ► В Белгороде специалисты 
«Белоблводоканала» 
заменили напорный 
коллектор. По этим трубам 
стоки со всего города 
идут от насосной станции 
к очистным сооружениям. 

Это плановый ремонт, на время прове-
дения которого специалисты задейство-
вали резервный трубопровод.

- Мы планируем в этом году заменить 
около 300 метров труб, - рассказывает 
главный инженер филиала «Белгород-
ский» ГУП «Водоканал» Руслан Рога-
чёв. - Уже уложено порядка 70 метров. В 
течение месяца работы будут завершены. 
В результате повысится надёжность систе-
мы водоотведения центральной и север-
ной частей города, а также части Харьков-
ской горы.

Старые трубы уже отжили своё: срок их 
службы - 25 лет. Их меняют на современ-
ные, с большим ресурсом прочности. По 
словам специалистов, новая труба диаме-
тром 820 мм, изготовленная из слаболеги-
рованной стали, с полимерной изоляцией 
внутри и покрытием из цементно-песчаной 
смеси устойчива к сточным водам и корро-
зионному износу. А срок её эксплуатации 
составляет до 40 лет.  

Работы в городской черте осложняются 
наличием множества сторонних комму-
никаций, поэтому тяжёлую строительную 
технику используют по минимуму. Это 
уменьшает затраты и не доставляет не-
удобства собственникам расположенных 
здесь гаражей.

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ

Удобно и выгодно  ■ ЖКХ

 ► Большие 
продовольственные 
ярмарки стартовали 
в Белгороде по инициативе 
губернатора Вячеслава 
Гладкова 19 марта. И если 
сначала торговые ряды 
располагались прямо 
на улице Королёва, 
то сейчас ярмарки 
местных производителей 
товаров проходят по 
выходным на территории 
рынка «Южный» на улице 
Костюкова. Корреспондент 
«Нашего Белгорода» 
посетил ярмарку в один 
из выходных дней, 
и вот что он там увидел.
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Добрые дела

Эта история обязана была завершить-
ся хэппи-эндом. В белгородский пункт 
временного размещения Нину и Влади-
мира Перекупко вывезли из Святогорска 
Донецкой Народной Республики. Их дом 
сожгли дотла украинские националисты. 
В пожаре сгорели и все записные книжки 
с номерами телефонов родных. И вот те-
перь семья воссоединилась. 

Сейчас пожилая женщина плачет от 
радости: 

- Ребята, спасибо вам за всё. Это вы 
нас соединили!

А ведь ещё несколько дней назад об 
этом можно было только мечтать. Нина 
Сергеевна и Владимир Иванович знали, 
что в Подмосковье живут их родные - сын 
и внук. Они с 2014 года предлагали пожи-
лой паре переехать к ним. Как отыскать 
их без точного адреса и номеров телефо-
нов, пожилые люди не представляли. Но 
каждую ночь им снилось, как они встреча-
ются со своими родственниками из Рос-
сии.

- Вы не переживайте, - говорили им 
специалисты пункта временного разме-
щения. - Мы уверены, все найдутся. Глав-
ное, что вы теперь в безопасности. И у 
вас здесь есть всё необходимое.

- Да, - соглашается Нина Сергеевна. - 
Нас и одели, и обули, и баня тут, и еда. 
Но всё равно на сердце тревожно…

К поискам родственников подключи-
лись все: от СМИ и волонтёров до спаса-
телей, участковых и обычных россиян из 
разных уголков страны. Все надеялись, 

что теория шести рукопожатий, согласно 
которой общими усилиями можно найти 
кого угодно, сработает. И не ошиблись! 
Теория сработала, правда, весьма ориги-
нальным способом. 

- Вышли на телевидение, сотрудники 
которого рассказали о Нине и Владимире 
Перекупко на всю Россию. Посмотрев сю-
жет, женщина узнала родственников сво-
их соседей, которые проживают рядом с 
ней на лестничной площадке. Проверили 
почтовый ящик и увидели записку. В ней 
поисково-спасательная часть Москвы ин-
формировала, что родители прибыли в 

Белгород, и указала номер телефона для 
связи, - рассказал заместитель начальни-
ка ПВР Виталий Белокопытов. 

Узнав о том, что бабушка и дедушка в 
безопасности на территории России, внук 
тут же отправился в Белгород. 

- Рады видеть своих родных? 
- Конечно, рады. Мы восемь лет не 

виделись - с момента, когда в 2014 году 
начались боевые действия на Донбассе, 
- делится впечатлениями внук Максим 
Перекупко. 

А Нина Сергеевна перед отъездом по-
просила записать адрес нашего медиа-

холдинга. Пообещала посвятить нам сти-
хи, прислать их по почте и рассказать, как 
им живётся на новом месте. Вот она - на-
стоящая благодарность людей с чистым 
сердцем, которые буквально на днях меч-
тали просто выжить и, если получится, 
увидеть самых близких людей. 

Теперь Нина Сергеевна уверена, что 
их ждёт счастливая жизнь в окружении 
родных и близки. 

- Будем счастливы, - сказала она нам 
на прощание. 

Виктор АПАЛЬКОВ
ФОТО АВТОРА

Встреча через восемь лет  ■ Судьба

 ► Внук из Подмосковья 
нашёл в Белгороде 
и забрал домой своих 
дедушку и бабушку, 
которых считал 
пропавшими на Украине.

Начальник ведомства генерал-майор 
полиции Дмитрий Мещерин вручил ведом-
ственные медали «За содействие» волон-
тёрам Михаилу и Ирине Хлынцевым.

- Благодарю вас за огромный вклад в 
дело оказания гуманитарной помощи на-
селению на освобождённых территориях. 
Волонтёры со всей страны делают поис-
тине добрые дела, - отметил он.

Супруги Хлынцевы занимаются поис-
ком и сбором товаров, которые передают 
военнослужащим Росгвардии для достав-
ки жителям освобождённых от национа-
листов населённых пунктов. Волонтёры 
собирают продовольственные наборы с  
продуктами первой необходимости - крупа-
ми и макаронами, сахаром и консервами, 
чаем, сгущёнкой, маслом, а также медика-
ментами, детскими товарами и питанием. 

Росгвардия совместно с МЧС России 
участвует в оказании гуманитарной по-
мощи населению на освобождённых от 
националистических формирований тер-

риториях Харьковской, Херсонской и Запо-
рожской областей.

Ирина БУГАЁВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ 

ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Протянуть руку помощи  ■ Милосердие

При выполнении задач по охране обще-
ственного порядка и обеспечению обще-
ственной безопасности в одном из осво-
бождённых городов ДНР спецназовцы 
Росгвардии раздали детям более 340 по-
дарочных наборов с игрушками, сообщает 
пресс-служба управления Росгвардии.

Игрушки для ребят передали волонтё-
ры из Белгорода. Встречавшие росгвар-
дейцев дети благодарили своих защитни-
ков, улыбались и обнимали.

В Донецкой Народной Республике спец-
назовцы Росгвардии эвакуировали из зоны 
боевых действий семь человек, в том чис-
ле трёх женщин и ребёнка. Благодаря сме-
лым и решительным действиям росгвар-
дейцев удалось спасти мирных граждан от 
обстрела ВСУ.

Кроме того, в ходе поисковых меропри-
ятий военнослужащие ведомства обна-
ружили схрон, из которого изъяли четыре 
противотанковых ракетных комплекса, 72 

30-мм осколочно-фугасных выстрела для 
пушки, 14 выстрелов к гранатомёту, 11 по-
роховых зарядов и более 7 тыс. патронов 
различного калибра.

Донбасс - далёкий и близкий  ■ Горячая точка

 ► Новости из зоны 
специальной операции - 
всегда в первых строчках 
СМИ. И горожане 
внимательно следят, 
не мелькнёт ли весточка 
о земляках или знакомых. 

Наш регион стал для них транзитным. 
Всё время пребывания на территории 
Белгородчины жителей соседнего госу-
дарства обеспечивали продуктами и не-
обходимыми вещами,  а также оказыва-
ли медицинскую помощь тем, кто в ней 
нуждался. В Орёл они отправились на 
автобусах в сопровождении сотрудни-
ков ДПС и медиков. Об этом сообщила 
пресс-служба губернатора и правитель-
ства Белгородской области.

Всего за три недели июня с терри-
тории Белгородской области в другие 
субъекты РФ организованными группа-
ми выехали 359 жителей ДНР, ЛНР и 
Украины. Помимо Орловщины,  они от-
правились в Тульскую и Рязанскую об-
ласти.

Всего с момента начала спецопе-
рации на Украине через пункты вре-
менного размещения нашего региона 
проехал 3501 человек. Кроме указан-
ных выше субъектов РФ, их приняли в 
Липецкой, Воронежской, Калужской, 
Смоленской, Ивановской, Ярославской, 
Тамбовской областях и Краснодарском 
крае.

По состоянию на 21 июня, в Белго-
родской области находятся 15273 жи-
теля ДНР, ЛНР и Украины. 13008 чело-
век остановились у родственников или 
 знакомых, 1821 - снимает жильё, 444 
проживают в пунктах временного раз-
мещения. Большая часть из прибывших 
в наш регион из соседнего государства - 
женщины и дети, их 6236 и 3974 соот-
ветственно.

Вглубь  
страны

 ■ Миграция

 ► Ещё 99 жителей 
Украины и ЛДНР  
выехали  
из Белгородской области 
в Орловскую.

 ► В управлении Росгвардии 
по Белгородской области 
наградили волонтёров.
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Город и горожане

Вся его жизнь связана с Вооружён-
ными Силами. Он родился в 1947 году в 
Солнцевском районе Курской области. 
После окончания школы пошёл служить в 
армию. Валерий Александрович был по-
литработником в Забайкальском военном 
округе. Затем окончил Львовское высшее 
военно-политическое училище по специ-
альности «Военно-политическая журнали-
стика», военно-политическую академию 
им. В.И. Ленина. Служил в Приднестровье 
ответственным редактором армейской 
газеты 14 гвардейской Краснознамённой 
общевойсковой армии под командованием 
генерала Александра Лебедя.

Человек с активной жизненной позици-
ей, с 2010 года Валерий Александрович 
работает в ветеранской организации об-
ластного центра и уже семь лет возглав-
ляет Совет ветеранов Западного округа 

Белгорода. А сейчас он ещё и помощник 
депутата Белгородского городского Сове-
та Анатолия Бурика.

Валерий Александрович награждён ме-
далью «За отличие в воинской службе», 
тремя медалями «За безупречную службу 
в Вооружённых Силах», удостоен многих 
наград за заслуги в ветеранском движении.

Под его руководством в нашем округе 
сделано немало - это и забота о ветера-
нах, и увлекательные экскурсии по родно-
му краю, и вечера отдыха для старшего 
поколения, и многое другое.

Дорогой Валерий Александрович, же-
лаем Вам отменного здоровья, успехов и 
чтобы ваша улыбка и профессиональные 
добрые советы всегда помогали нам в ра-
боте.

От имени ветеранов округа  
Галина ТИХОМИРОВА

 ► 22 июня по всей нашей 
стране зажгли свечи 
памяти, вспоминая 
о многочисленных 
жертвах Великой 
Отечественной войны, 
возлагали цветы 
к могилам и обелискам. 

Бывших узников нацистских концла-
герей почти не осталось в живых, но со-
хранилось много архивных документов, 
рассказывающих об их страшной судьбе. 
Нельзя забывать, что немало советских 
людей, подвергавшихся суровым испы-
таниям, смогли выжить в нечеловеческих 
условиях и в дальнейшем возвратиться к 
активной борьбе против поработителей 
только потому, что люто ненавидели фа-
шизм, искренне любили своих родных и 
близких, свою Родину, свой народ.

Фильтрационное дело № 21381 Ма-
рии Владимировны Кабановой хранится 
в коллекции «Фильтрационные дела на 
советских граждан, вывезенных немец-
ко-фашистскими оккупантами в 1942-
1943 гг. на принудительные работы в 
Германию, и на бывших советских воен-
нопленных, находившихся в период Ве-
ликой Отечественной войны в немецком 
плену на территории Германии и оккупи-
рованных ею стран Западной Европы» в 
Белгородском госархиве новейшей исто-
рии. Среди тысяч других оно привлекло 
внимание потому, что в него вложен про-
токол допроса. В этом документе наша 
землячка подробно рассказывает о сво-
ей тяжёлой рабской жизни в фашистском 
плену и о подпольной работе антифаши-
стов. О её судьбе и судьбе её подруг уже 
писали белгородские газеты «Ленинская 
смена» (статья «Герои не покоряются» в 
1962 году), «Белгородская правда» (ста-
тья «Не было безымянных» в 1971 году), 
газета «Социалистический Донбасс» 
(статья «Номер 82 984» в 1962 год). 

В 1970 году вышла книга Михаила Се-
миряги «Советские люди в европейском 
сопротивлении». В ней рассказывается 
о наших земляках: Марии Кабановой из 
Белгорода, Надежде Науменко и Полине 
Кротовой из Грайворона, Тамаре Скоб-
ченко из Борисовки. Но эти публикации 
были основаны на воспоминаниях самой 
Марии Кабановой и её подруг. Мы же об-
ращаемся к материалам фильтрацион-
ного дела № 21381.

Мария Кабанова родилась и выросла 
в Белгороде. Её семья жила в доме № 20 
на улице Ново-Московской (ныне - про-
спект Богдана Хмельницкого. - Прим. 
ред.). Отец, Владимир Фролович, рабо-
тал на транспорте. Мама была домохо-

зяйкой. Маша окончила восемь классов 
35-й средней железнодорожной школы, 
там же вступила в комсомол. Красивая, 
умная девушка, она училась отлично, 
знала немецкий язык, любила петь и тан-
цевать, занималась спортом.

Когда в октябре 1941 года фашисты 
оккупировали Белгород, её сразу же вы-
звали на допрос в комендатуру.

Из протокола допроса фильтраци-
онного дела: 

«В школе я училась отлично, владела 
немецким языком. Об этом знали учите-
ля, одна из которых работала у немцев 
переводчицей. Возможно, она и сообщи-
ла немцам о моём знании языка. Офицер 
предложил мне работать переводчицей, 
обещал хорошие условия и снабжение. Я 
категорически отказалась, заявив, что 
языка не знаю». 

После нескольких отказов от предло-
женной работы девушку вызвали в комен-
датуру и вручили повестку для отправки 
в Германию с группой других молодых 
белгородок.

Из протокола допроса фильтраци-
онного дела: 

«Я попала в город Лейпциг, там нас 
передали на биржу труда».

Сначала Маша работала на заводе 
резиновых изделий «Флюгер и Польтер» 
в качестве чернорабочей. Завод выпол-
нял заказы для фронта. Кого там толь-
ко не было - поляки и французы, чехи 
и голландцы, хорваты, сербы и многие 
другие. Но больше всего было советских 
людей. Их держали отдельно, у каждого 

на груди был знак «ост» (от немецкого 
«остарбайтер» - «работник с Восто-
ка». - Прим. ред.).

Самую тяжёлую и грязную работу за-
ставляли делать советских людей. Тру-
дились они по 12 часов, с 6.00 до 18.00. 
Под конвоем их выводили из лагеря и под 
конвоем приводили обратно. Рабочим из 
других стран в определённые дни раз-
решалось выходить за пределы лагеря, 
а советских людей всегда оставляли за 
колючей проволокой. В тяжёлой обста-
новке фашистских застенков с особенной 
силой сказывались интернациональная 
солидарность и взаимная выручка заклю-
чённых.

Из протокола допроса фильтраци-
онного дела: 

«Нас на фабрике было 115 человек. 
Кормили очень плохо».

Однажды к Марии подошёл военно-
пленный Николай Школай:

- Фрицам, девушка, помогаем?
- А что делать?
- А вы подумайте. Проколы в поддо-

нах можно делать, да смотрите не по-
падитесь...».

И девушки стали тайком прокалывать 
производимые ими поддоны. Так Маша 
включилась в работу подпольной группы 
антифашистского движения. Она должна 
была распространять листовки антифа-
шистского комитета, создавать ударные 
группы сопротивления. 

Первое время листовки писались от 
руки. Но с каждым днём их требовалось 
всё больше и больше. Остро встал во-
прос о приобретении любым путём пишу-
щей машинки с русским шрифтом. Такая 
была в русской церкви, построенной в 
Лейпциге. Войдя в доверие к священнику, 
группа подпольщиков забрала её тайком.

По решению подпольного комитета 
при помощи немецких и чешских товари-
щей Машу перевели в предместье Лейп-
цига служанкой в семью рыботорговца. 

Она по-прежнему поддерживала связь 
с лагерем. На Янштрассе, 78 она встреча-
лась со своими землячками. Здесь были 
борисовские девушки Тамара Скобченко, 
Вера Харченко, Катя Водяницкая и дру-
гие. Скрывая в целях конспирации своё 
участие в подпольном комитете (хотя 
девчата о чём-то догадывались), Маша 
беседовала с ними, вспоминала род-
ные места, своих родных, рассказывала 
о положении на фронте, подготавливая 
их к вступлению в ударную группу со-
противления. Поскольку Мария неплохо 
владела немецким языком, ей поручили 
проводить разъяснительную работу сре-
ди сочувствующих немцев, налаживать 
связь с немецкой интеллигенцией. Но не 
всегда это получалось. Были и провока-
торы…

Гитлеровцам удалось напасть на след 
подпольной организации. Арестованных 
истязали, мучили, секли розгами, подве-
шивали на руках, связанных сзади, били 
плетьми по ногам, требовали назвать лю-
дей, которые распространяли и читали 
листовки. Но все молчали.

Из протокола допроса фильтраци-
онного дела: 

«В 1943-1944 году арестовывалась 
гестапо за антифашистскую деятель-
ность, содержалась под арестом три 
недели, направлена в концлагерь Освен-
цим».

В начале августа 1944 года группу под-
польщиков специальным поездом вывез-
ли в концентрационный лагерь смерти 
Освенцим. В одной половине вагона были 
девушки, а в другой - мужчины. Поздно 
ночью дверь открыли, и они стояли мол-
ча друг перед другом - избитые и истер-
занные. Кто-то тихо сказал: «Не сдавать-
ся...».

Жизнь в лагере была пыткой. На руках 
поставили клейма - наколки порядкового 
номера, который должен заменить имя и 
фамилию. Маша Кабанова получила но-
мер 82989.

День и ночь горели, испепелялись в пе-
чах крематория Освенцима измученные, 
истерзанные пытками люди. Воздух лаге-
ря был пропитан тлетворным запахом го-
релого мяса и волос. Ежесекундно девуш-
ки ожидали своей очереди. Но их вывезли 
из Освенцима в Австрию. А в апреле 1945 
года узники из-под Вены были погружены 
в эшелоны и направлены в концлагерь 
возле Дрездена. 

Из протокола допроса фильтраци-
онного дела:

«В этом лагере нас использовали по 
ремонту железных дорог, а в марте 1945 
года повезли в Прагу».

Маше Кабановой удалось убежать. 
Её приютила чешская семья... Там Маша 
встретила долгожданный День Победы.

Пройдя тщательную фильтрацию, до-
казав, что не виновна ни в каких преда-
тельствах и что всё это время она боро-
лась с врагом, Маша Кабанова вернулась 
в родной Белгород.

Мы гордимся своими соотечественни-
ками, которые в исключительно трудных 
условиях, в тюрьмах и концлагерях, не 
только с честью выдержали испытания и 
продемонстрировали силу духа советско-
го человека, но и помогли антифашист-
ским борцам - полякам, чехам и словакам, 
французам, итальянцам и другим участ-
никам движения Сопротивления - в их 
борьбе за освобождение от гитлеровского 
ига. Вечная слава и вечная память! 

Елена БРИГАДИНА
ФОТО ИЗ АРХИВА ГАНИБО

С любовью и уважением…  ■ Юбилей

 ► Совет ветеранов Западного округа сердечно поздравляет 
своего председателя Валерия Александровича Бунина 
с юбилеем, 75-летием со дня рождения.

Никогда не сдаваться  ■ Память
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 ► 22 июня белгородцы 
собрались у Вечного огня 
на Соборной площади 
города, чтобы почтить 
память героев, отдавших 
свои жизни за Родину 
на полях сражений 
Великой Отечественной 
войны. К мемориалу 
«Скорбящая мать» 
пришли представители 
органов власти, 
общественники 
и волонтёры.

Первые мероприятия, посвящённые 
Дню памяти и скорби, прошли накану-
не, 21 июня, на Музейной площади об-
ластного центра. Активисты с помощью 
нескольких тысяч зажжённых свечей 
изобразили силуэт одного из симво-
лов Победы - легендарного танка Т-34. 
Под изображением «тридцатьчетвёрки» 
ребята выложили надпись «Белгород 
помнит».

- Мы ежегодно выходим на Всерос-
сийскую акцию «Свеча памяти». Так мы 
отдаём дань уважения тем, кто погиб в 
первый день войны, 22 июня 1941 года, 
и тем, кто жертвовал собственными жиз-
нями на протяжении страшных четырёх 
лет. Для ребят очень важно и ценно 
знать и помнить обо всех событиях во-
енного времени. Это по-настоящему 
инициативные молодые люди с глубо-
ким самосознанием - патриотическое 
воспитание в нашей области развито 
очень хорошо, - отметил руководитель 
регионального отделения «Волонтёров 
Победы» Даниэль Бейч.

В годовщину начала войны, ранним 
утром, в 4 часа, на Соборной площади 
встретились сотни людей. С красными 
гвоздиками и лампадками в руках, они 
шли к мемориалу «Скорбящая мать» у 
Вечного огня, чтобы возложить гвоздики 
к его подножию. 

Кто-то из пришедших молчал, кто-
то вытирал слёзы, а кто-то вполголоса 
переговаривался с родными. Вместе с 
горожанами почтить память защитников 
Отечества пришёл и мэр Белгорода Ан-
тон Иванов.

Надежда Рожкова - директор Белго-
родской государственной универсаль-
ной научной библиотеки и председатель 

Общественной палаты Белгородской об-
ласти. Женщина участвует в акции уже 
18 лет. В этот раз она вновь пришла к 
Вечному огню вместе с коллегами и 
близкими людьми.

- Каждый год мы встречаемся в это 
время, чтобы почтить память тех, кто 
погиб в годы войны. Я считаю, что это 
гражданский долг каждого жителя на-
шей страны. 22 июня - для всех святая 
дата, - уверена Надежда Петровна.

А с 10 часов утра в городе старто-
вала традиционная «Волна памяти», 
в которой участвовали представители 
городских и региональных организаций 
и учреждений. Белгородцы возложили 
венки к Вечному огню и почтили память 
бойцов минутой молчания.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Самый длинный день в году
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 ► Международный день 
мотоциклиста отмечают 
в третий понедельник 
июня. В этот день гостем 
редакции «Нашего 
Белгорода» стал Олег 
Шипулёв - белгородец, 
который не мыслит 
своей жизни и отдыха 
без мотоцикла.

Степи и верблюды
В конце мая газорезчик белгородско-

го завода «Белэнергомаш - БЗЭМ» Олег 
Шипулёв отправился в свой очередной от-
пуск. За 18 дней он проехал на своём мото-
цикле «Ямаха» более 10 тыс. километров, 
посетив несколько стран Средней Азии: 
Казахстан, Узбекистан, Таджикистан.

- Мне давно хотелось попасть на Па-
мир, - рассказывает мотоциклист, который 
в прошлом году в одиночку доехал до Мага-
дана и вернулся назад в Белгород, преодо-
лев 22 тыс. километров. - Дорога в этот раз 
была несколько однообразной: сплошные 
степи. Сначала, конечно, необычно было 
встречать по пути верблюдов, это было в 
диковинку. Но когда они стали попадаться 
на каждом шагу, я к ним просто привык.

Выехав из Белгорода, Олег Шипулёв 
отправился через Волгоград в Астрахан-
скую область. Проехав за день около 1300 
км, он переночевал в степи в палатке и на-
правился к пограничному пункту, чтобы по-
пасть в Казахстан.

- Вопросов на границе по дороге туда 
не было. Более тщательно - даже с со-
бакой! - досматривали на обратном пути. 
Когда пограничники узнавали, что я был в 
Таджикистане, они очень внимательно до-
сматривали мои вещи. Наверное, думали, 
что я могу везти с собой наркотики. Даже 
зубную щётку мою внимательно изучали. 
Не знаю, что они там хотели найти, - рас-
сказывает путешественник.

Проехав по территории Казахстана 800 
км, Олег Шипулёв добрался до узбекской 
границы. Снова ночь в палатке и погранич-
ный контроль.

- Пока ехал по узбекской степи, было 
скучновато. Но зато потом, когда добрал-
ся до крупных городов, приятно удивил-
ся. Особенно меня впечатлила Бухара. 
Старинный город с уникальной древней 
архитектурой, люди в национальных ко-
стюмах - халатах, тюбетейках. Даже столи-
ца - Ташкент - не оставила такого яркого 
впечатления, как Бухара. Ташкент - совре-
менный, европеизированный город, очень 
напоминает ту же Москву. А вот Бухара с 
её мечетями, минаретами, узкими улочка-
ми - навсегда в моём сердце, - с восторгом 
рассказывает мототурист. - А люди какие 
прекрасные! Меня они называли Олег-
джан - как мне объяснили, это уважитель-
ное обращение на Востоке. Очень госте-
приимные! 

От абрикосовых косточек 
до мяса яка

Самарканд, который находится в 300 
километрах от Бухары, по словам Шипу-
лёва, выглядит более современным горо-
дом. Но в любом восточном городе, будь 
он старинным или молодым, обязательно 
есть базар.

- На местных рынках много специй, 
орехов. На каждом шагу продают солёные 
абрикосовые косточки - национальное ла-
комство. Я сначала даже подумал, что это 
фисташки, но мне объяснили, что это за 
угощение на самом деле, - рассказывает 
Олег Шипулёв. - Жил я в хостелах. Это 
недорого: от 400 до 600 рублей на наши 
деньги. За 600 рублей в стоимость вклю-
чён завтрак. В России никто не будет пере-
живать, если ты не воспользуешься опла-
ченной услугой завтрака. А в Узбекистане 
тебя обязательно утром угостят и ни за что 
не отпустят голодным. Такие традиции.

В 45 километрах от Самарканда грани-
ца с Таджикистаном. После прохождения 
пограничного контроля белгородец сра-

зу отправился на Хафткул - природный 
комплекс из семи озёр в Фанских горах, в 
ущелье реки Шинг. Переночевал в палатке 
у озера Искандеркуль, на берегу которого 
находится резиденция президента Таджи-
кистана. Посетил местный рынок, где ку-
пил местного чая на сувениры для друзей. 
И отправился на Памирский тракт - дорогу, 
ведущую к главной точке всего путеше-
ствия - горам Памира.

- Мне очень понравились люди, которые 
живут на Востоке. Они очень гостеприим-
ные, готовы прийти на помощь, даже если 
у тебя нет денег, - рассказывает Олег Ши-
пулёв. - Так получилось, что в столицу тад-
жикского горного Памира - город Хорог - я 
приехал с минимальным запасом местных 
денег. Я не учёл того, что за несколько 
дней до моего приезда в регионе случил-
ся вооружённый конфликт. Поэтому там 
не работали связь и интернет, а поменять 
деньги оказалось настоящей проблемой. 
Ночевать в палатке было небезопасно - 
ночью в горах температура опускалась 
ниже нуля, дул сильный ветер. Но мне по-
везло: на окраине одного из аулов я встре-
тил пожилого мужчину, который, услышав 
мою историю, поселил меня в доме своего 
племянника. Меня сразу угостили домаш-
ней едой, долго расспрашивали, как живёт 
сейчас Россия. К нашей стране там очень 
хорошо относятся. 

Белгородец добрался до перевала Ак-
байтал - самого высокого автомобильного 
перевала бывшего Советского Союза, на-
ходящегося на высоте 4655 метров над 
уровнем моря. Продолжив своё путеше-
ствие по горному Таджикистану, Олег 
Шипулёв отведал ещё одно местное блю-
до - похлёбку из мяса горного яка. Рецепт 
приготовления этого достаточно жёсткого 
мяса местные жители хранят в секрете.

Домой через космодром
- Памир, конечно, красивый, но вау-

эффекта он на меня не произвёл. Может 
быть, просто меня уже трудно чем-то уди-
вить? - говорит Олег Шипулёв. - А вот за-
мечательные люди, которые встречаются 
на моём пути - это то, чему я не перестаю 
удивляться. И именно из-за таких людей 
хочется вернуться и в Узбекистан, и в Тад-
жикистан.

Доехав до озера Каракуль, мотопутеше-
ственник отправился в обратный путь. 

- Я не люблю возвращаться теми же 
дорогами, по которым уже ездил. Благо в 
Казахстане можно выбрать альтернатив-

ные маршруты. Я решил поехать через 
Байконур, чтобы посетить легендарный 
космодром, - рассказывает Шипулёв. - В 
самом посёлке побывать не получилось: 
там на въезде стоит КПП, через который 
пропускают только местных. Мне очень 
вежливо объяснили, что лучше проехать 
к самому космодрому, где вдоль дороги 
размещены макеты ракет и другие инте-
ресные экспонаты.

По словам путешественника, никаких 
проблем за все 10 тыс. километров пути не 
возникло.

- Пару раз упал, как обычно, - смеётся 
Олег Шипулёв. - На горной дороге в Тад-
жикистане попал в дождь, очень липкая и 
скользкая красная глина забила простран-
ство между покрышкой и крылом так, что 
переднее колесо перестало крутиться. 
Пришлось снимать крыло, вычищать всю 
грязь, мыть детали в горном ручье, и толь-
ко после этого ехать дальше.

Рассказывая о планах на лето, Олег 
говорит, что в августе собирается отпра-
виться на мотоцикле на Русский Север, в 
сторону Белого моря - в Архангельск, Се-
веродвинск. 

- А может быть, если международная 
обстановка изменится, отравлюсь в мо-
топутешествие в Норвегию, - говорит Ши-
пулёв. - В общем, так или иначе, хочу по-
ехать на север. Я там не раз уже был, но 
северная природа уж очень мне нравится. 

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ОЛЕГА ШИПУЛЁВА

Приключения 
Олег-джана
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В этот раз они приехали в оздорови-
тельный лагерь имени Юрия Гагарина. И 
дети буквально засыпали сотрудников по-
исково-спасательного отряда вопросами.

 - Вам сложно здесь работать? Часто 
выезжаете на происшествия? Сколько раз 
в неделю? А предметы у вас тяжёлые? - 
спрашивает девятилетняя Полина. 

Любознательная девочка на себе про-
верила, насколько тяжела работа спасате-
лей, подержав в руках и примерив исполь-
зуемое ими оборудование.

- Было тяжело, но я немного подрасту и 
будет нормально. Мне рассказали, как они 
этими штучками работают и сколько они 
весят, - делится она впечатлениями.

Яшу удивить трудно. Он сын пожарного 
и знает, что делать в случае возгорания. 
Один раз он даже катался на пожарной 
машине. А ещё мальчик разбирается в 
спасательной амуниции и с увлечением 
рассказывает: 

- Она может выдержать много граду-
сов тепла. Если пожар, надо выбежать из 
дома и позвонить в пожарное отделение, 
чтобы они потушили его. 

Слава мечтает стать пожарным и по-
нимает, что для этого нужны сила, вынос-
ливость, смелость и готовность первым 
прийти на помощь. Мальчик внимательно 
изучает технику, и пока все дети рассма-
тривают машину снаружи, Слава уже за-
глянул в салон.

- Я впервые поговорил с настоящим по-
жарным и побывал в этой необычной ма-
шине. Я узнал, что у пожарных каска очень 
прочная, хотя сделана из пластика, - гово-
рит он. 

Задача спасателей - обезопасить де-
тей, научить их быть осторожными в об-
ращении с огнём, а также рассказать о 
последствиях пожаров и мерах по их пред-
упреждению.

- Мы хотим научить детей правилам 
поведения на воде, в лесу и технике по-
жарной безопасности, чтобы ребята были 
подготовлены, чтобы не паниковали и мог-
ли выйти из любой ситуации, не навредив 
себе, - рассказывает старший инспектор 
отдела надзорной деятельности и профи-
лактической работы по городскому округу 
«Город Белгород» ГУ МЧС России по Бел-
городской области Юлия Васильева. 

Правила поведения на водоёмах знают 
все, но, к сожалению, не все их соблюда-
ют. С начала купального сезона в Бел-
городской области утонуло трое детей. 

Чтобы таких трагедий не было, спасатели 
рассказывают ребятам о том, как нужно 
вести себя на воде. В качестве примера 
приводят случай, который произошёл 13 
июня в Крыму. Мальчика унесло в откры-
тое море на надувном матрасе. Спасти 
его, к сожалению, не удалось. Чтобы тра-
гедий было меньше, а поездка на море 
или речку была безопаснее, мальчишки и 
девчонки хорошенько изучили спасатель-
ные средства.

- Жилет нужен, чтобы человек не уто-
нул, - говорит Вика. - Он как поплавок на 
человеке. Я поняла, что он очень полезен 
на воде. 

- Это спасательный круг. Если понадо-
бится кому-то помощь, один человек нахо-
дится в кругу, а остальные могут держать-
ся по бокам за эти веревки, - объясняет 
Даша. - Этот круг прочный, потому что не 
резиновый, он точно не сдуется.

Арина ПОЛОВНЁВА
ФОТО РОМАНА ЮРИНА

 ► Купальный 
и рыболовный сезоны 
в областном центре 
стартовали недавно. 
Но, к сожалению, 
статистика несчастных 
случаев на воде заставляет 
спасателей увеличивать 
количество регулярных 
рейдов. 

С начала года в Белгородской области 
погибло 15 детей. Трое из них утонули. 
Чтобы предотвратить несчастные случаи 
на воде, старший государственный инспек-
тор по маломерным судам МЧС России по 
Белгородской области Сергей Стаханов 
вместе с коллегами вышел в очередной 
рейд по местам отдыха горожан: на го-
родском пляже, белгородском водохра-
нилище и пескарьере. Спасатели должны 
проверить места, не приспособленные для 
купания, посмотреть, есть ли там отдыхаю-
щие. Белгородцы, отдыхающие на лодках 
и катерах, тоже не всегда соблюдают меры 
безопасности плавания - например, дале-
ко не все надевают спасательные жилеты. 

Первые нарушители не заставили себя 
долго ждать. Юные рыболовы на резино-
вой лодке забыли элементарные правила 
нахождения на открытой воде. Сергей Ста-

ханов проводит с ними разъяснительную 
беседу:

- Во время плавания нужно иметь спа-
сательные жилеты. Я так понимаю, у вас 
их нет. Административный кодекс для та-
кого случая предусматривает штраф - 300 
рублей. На первый раз выносим вам пред-
упреждение. Но если нарушите ещё раз, 
то придётся вас оштрафовать. 

Несмотря на то, что в этом году обо-
рудованных пляжей в Белгороде стало 
больше, любителей окунуться в местах, не 
приспособленных для купания, всё равно 
остаётся немало. 

Спасатели объясняют, почему нельзя 
купаться в необорудованных местах.

- Водолазы не обследовали здесь дно. 
Там могут быть бутылки, осколки, рельсы, 
разные железки, арматура, пруты, о кото-
рые легко можно пораниться - живот себе 

распороть или ногу, - говорит Сергей Ста-
ханов.

За купание в необорудованных ме-
стах закон Белгородской области пред-
усматривает административную ответ-
ственность: нарушителям грозит штраф 
в размере 500 рублей, а за повторный 
заплыв - уже тысяча. Разрешённая зона 
купания - от берега до буйков, по которым 
легко можно отличить оборудованный 
пляж от «дикого». 

Сотрудники МЧС рассказывают о пра-
вилах поведения на воде и раздают отды-
хающим листовки. Главные заповеди, ко-
торые нарушать ни в коем случае нельзя: 
купаться только в разрешённых местах, 
не заплывать за буйки и ограничители, ко-
торые установлены на воде. 

- Я знаю, что за буйки заплывать нель-
зя, и купаться можно только в отведённом 

месте. Это понятно, - говорит один из от-
дыхающих. - А ещё я считаю, что нельзя 
заходить в водоём, когда холодная вода. 
Это тоже опасно. Потому что для тех, у 
кого проблемы с сосудами, это может пла-
чевно закончиться.

Официальные места отдыха оборудо-
ваны средствами для спасения утопаю-
щих. Сотрудники МЧС контролируют аква-
торию пляжа. Особое внимание уделяют 
детям. Мальчишки рассказывают, что за 
ними следят спасатели, чтобы не заплы-
вали далеко, за буйки, и благодаря этому 
здесь полный порядок.

Но если дети пришли купаться и за-
горать с родителями, то именно папы и 
мамы должны следить за ребятами. В ми-
нувшие выходные на центральном пляже 
у воды оказались без присмотра взрос-
лых 12 детей в возрасте от трёх до пяти 
лет. Всё могло закончиться трагедией. 
Родители находились далеко и в случае 
опасности просто не успели бы прийти на 
помощь. 

Ответственный секретарь комиссии по 
делам несовершеннолетних и защите их 
прав администрации Белгородской обла-
сти Юлия Соколова предупреждает:

- Чтобы избежать несчастных случаев 
с детьми, каждому родителю необходи-
мо знать, где гуляет их ребенок и с кем, 
контролировать свободное время детей, 
разрешать купаться только со взрослыми 
и только в специально отведённых для 
этого местах. 

По итогам рейдов по региону в отно-
шении родителей, которые не следили за 
своими детьми на водоёмах, составили 57 
административных протоколов. И это ста-
тистика только минувших выходных.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Спасательный круг для детей  ■ Встреча

 ► Чтобы каникулы были классными, а отдых безопасным, 
сотрудники МЧС рассказывают ребятам о пожарной 
безопасности и правилах поведения на воде. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

На первый раз - предупреждение  ■ Профилактика
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«Инвестиции» 
для доверчивых

Под предлогом заработка на бир-
же мошенники похитили у белгородки 
более 3,5 миллиона рублей. Дове-
рившись им, женщина даже продала 
свою квартиру. 

А началась эта история ещё в ок-
тябре прошлого года, когда потерпев-
шей позвонил человек, представив-
шийся сотрудником одного из банков. 
Он предложил начать зарабатывать 
на бирже, пообещав хороший доход. 
Заинтересовавшись, женщина со-
гласилась сделать первый вклад. По 
указанию злоумышленников она вно-
сила определённые суммы денег на 
свою банковскую карту, а далее - на 
так называемую «личную платфор-
му». По словам потерпевшей, первая 
перечисленная ею сумма была не-
большой - 15 тысяч рублей. Она ви-
дела, что цифры на платформе яко-
бы выросли, и решила продолжить 
инвестировать. Вскоре ей сообщили 
о необходимости оплатить страхов-
ку. Злоумышленники стали требовать 
внести уже более серьёзные суммы. 
Попав под их влияние, женщина взя-
ла несколько кредитов, а затем про-
дала свою квартиру и внесла деньги. 
А после того как кураторы сообщили 
ей, что условия в очередной раз из-
менились, и выдвинули очередные 
требования, наконец, поняла, что 
столкнулась с обманом. В итоге вер-
нуть так ничего и не смогла.  

«Самый  
простой выход»

В дежурную часть первого отдела 
полиции городского управления вну-
тренних дел обратилась 55-летняя 
женщина, которая сообщила, что у 
неё похитили стиральную машинку. 
Участковые уполномоченные вышли 
на след подозреваемого. Им оказал-
ся 35-летний, уже судимый за имуще-
ственные преступления сын потер-
певшей.

Он некоторое время жил в кварти-
ре матери. Воспользовавшись тем, 
что она уехала на дачу, мужчина 
устроил застолье. Когда спиртное за-
кончилось, решил докупить выпивку. 
А поскольку денег не было, он про-
дал первому встречному стиральную 
машинку. Вырученные 3 тыс. рублей 
потратил на спиртное. И стал фигу-
рантом уголовного дела. 

Заработали  
на срок

В Белгороде полицейские выявили 
девять фактов фиктивной постанов-
ки на учёт иностранцев. Участковые 
уполномоченные третьего отдела 
полиции в ходе проверок мест про-
живания иностранцев выявили на-
рушения. По предварительным дан-
ным, жители областного центра за 
денежные вознаграждения фиктивно 
поставили на миграционный учёт в 
своём жилье граждан ближнего за-
рубежья. Они оформили уведомле-
ния о прибытии иностранцев, указав 
адреса, где зарегистрированы сами, 
но предоставлять свою жилплощадь 
не собирались.

По этим фактам в отношении них 
возбуждено девять уголовных дел. 
Санкции статьи - лишение свободы 
на срок до трёх лет.

 ■ Криминальная хроника

 ► В июне этого года 
работники воспитательной 
службы ФСИН России 
отметили свой 
профессиональный 
праздник. Это была 
юбилейная дата - 
исполнилось 65 лет 
со дня образования 
подразделения.

Первые упоминания о воспитатель-
ной работе с заключёнными, содержа-
щимися в тюрьмах Российской империи, 
относятся ещё к XVIII веку.

А в 1819 году в России было создано 
Общество попечительное о тюрьмах, в 
обязанности которого входило «нрав-
ственное исправление преступников». 
Спустя почти столетие Общая тюремная 
инструкция определила, что «духовно-
нравственное воздействие на арестан-
тов имеет своим назначением внушение 
им правильных понятий о религии и об-
щих гражданских обязанностях, требую-
щих преданности Престолу и Отечеству 
и почитания соответствующим законам 
и властям». 

Шли годы, менялись названия, поня-
тия, задачи. В 1957 году было утвержде-
но «Временное положение о начальнике 
отряда». Так организационно закрепили 
воспитательную службу в местах лише-
ния свободы, специализирующуюся на 
исправлении осуждённых. Именно эта 
дата считается днём её образования. 

Любой сотрудник исправительного 
учреждения в той или иной степени вы-
полняет воспитательные функции, од-
нако наибольшая нагрузка ложится на 
начальников отрядов и руководителей 
отделов по воспитательной работе с 
осуждёнными и заместителей началь-
ников учреждений, курирующих эти во-
просы. Сейчас в воспитательной службе 
региона - около 70 сотрудников. 

Перед начальником отряда стоит 
множество задач: проведение просве-
тительских, культурно-массовых, физ-

культурно-спортивных мероприятий с 
осуждёнными, подготовка материалов 
по условно-досрочному освобожде-
нию, помилованию, изменению условий 
 отбывания наказания, а также организа-
ция кружковой работы и многое-многое 
другое. 

В прошлом году в колониях региона 
провели 700 культурно-массовых меро-
приятий, а спортивных турниров и со-
ревнований ещё больше - 1500. В них 
участвовали более 90% осуждённых. 
60% от общего числа отбывающих нака-
зание занимаются в различных кружках, 
более 400 человек получают среднее 
образование, 16 учатся в вузах. 

Каждый день сотрудники воспита-
тельной службы имеют дело с преступ-
никами, осуждёнными за тяжкие и особо 
тяжкие преступления, поэтому психо-
логическая готовность и нравственная 
зрелость имеют огромное значение для 
успешной работы.

Майор внутренней службы Олег Мар-
ков окончил Белгородский юридический 
институт МВД России по специальности 
«Правоохранительная деятельность» в 
2005 году. Сразу после окончания вуза 

пришёл работать начальником отряда в 
исправительную колонию №5 в Белгоро-
де. В этой должности прослужил более 
10 лет. Затем три года был инспектором 
по воспитательной работе с осуждённы-
ми в региональном управлении, однако в 
августе 2019 года вновь вернулся в ИК-5 
на должность начальника отряда. Сейчас 
работает начальником отдела по воспи-
тательной работе с осуждёнными. В об-
щей сложности Олег Андреевич посвя-
тил службе 17 лет и не жалеет об этом. 

- Мы работаем с непростой категори-
ей граждан - с людьми, преступившими 
закон. Непосредственно в нашем учреж-
дении это преступники с двумя и более 
судимостями, - рассказывает он. - Боль-
шая доля ответственности за воспита-
тельную работу с ними лежит именно на 
начальниках отрядов. Да и в принципе, 
вся воспитательная работа в колонии 
начинается именно с начальника от-
ряда. На плечи воспитателей ложится 
большая нагрузка, в том числе и психо-
эмоциональная, поэтому в нашей про-
фессии служат психологически устойчи-
вые и ответственные люди. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФСИН

И такая профессия есть  ■ Дата

Торжественное мероприятие состо-
ялось у музея-диорамы, который более 
тридцати лет хранит историю Курской 
битвы и Великой Отечественной войны. 
Открыл церемонию заместитель на-
чальника УМВД России по Белгородской 
области, начальник полиции Валерий 
Медведев. Он выразил уверенность в 
том, что слова клятвы, произнесённые в 
таком  знаковом месте, навсегда останут-
ся для каждого из принимающих присягу 
нравственным ориентиром. Со словами 
поздравлений обратился председатель 
областного Совета ветеранов органов 
внутренних дел и внутренних войск Вла-

димир Удотов, призвавший молодых со-
трудников помнить и приумножать тради-
ции тех, кто стоял у истоков службы. 

В присутствии своих наставников, то-
варищей и близких правоохранители 
поклялись уважать и защищать права и 
свободы человека и гражданина, свято 
соблюдать Конституцию Российской Фе-
дерации и федеральные законы, быть 
мужественными, честными и бдитель-
ными, не щадить своих сил в борьбе с 
преступностью, достойно исполнять свой 
служебный долг и возложенные на них 
обязанности по обеспечению безопасно-
сти, законности и правопорядка. 

Большегрузы 
идут  
через границу

 ► В июне белгородские 
таможенники 
оформили более 
тысячи тонн 
гуманитарного груза.

За первую половину 
месяца оформлено 1,1 
тыс. тонн безвозмезд-
ной помощи для жите-
лей Украины, ДНР, ЛНР. 

120 большегрузов до-
ставили нуждающимся 
продовольственные то-
вары, детское питание, 
бутилированную воду, средства личной 
гигиены, изделия медицинского назначе-
ния, а также строительные материалы и 
сельскохозяйственные орудия труда.

Таможенные органы оформляют гума-
нитарную помощь круглосуточно в режиме 
реального времени, без уплаты таможен-
ных пошлин, налогов, а также без приме-
нения мер нетарифного регулирования.

С 1 по 15 июня через пункты пропуска 
проследовали более 19 тыс. граждан, 
оформлено более 5 тыс. временно вве-
зённых транспортных средств для лично-
го пользования, сообщает пресс-служба 
Белгородской таможни.

 ■ Только цифры Клятва на верность  ■ Событие

 ► Более 70 сотрудников органов внутренних дел на днях 
приняли присягу.
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Культурный код

 ► «Везёлка Live» - 
уникальный фестиваль, 
который проходит в 
Белгороде уже третий раз. 
Впервые его запустили 
летом 2020 года. За это 
время фестиваль стал 
доброй традицией и успел 
завоевать любовь тысяч 
белгородцев.

Идею поддержали
Мысль создать нечто подобное роди-

лась у участников группы «НЕВЗРОС-
ЛЕЙ», а именно - у лидера группы Вади-
ма Чмутина. Пару лет назад, во время 
карантина, ребята участвовали в проекте 
«Таврида помогает», где устроили онлайн-
концерт. Энергетика настолько вдохнови-
ла музыкантов, что они решили выйти на 
новый уровень.

- Возникла мысль: «Почему бы не 
сделать такой же эфир, но с реальными 
людьми и где-нибудь на проходимой точ-
ке?», - вспоминает Вадим Чмутин. - Мы 
подумали, что можно поставить оборудо-
вание на набережной Везёлки, там всегда 
много людей. Так почему бы не устроить 
всё легально и с полным звуком?

В «Культурном регионе» инициаторам 
посоветовали обратиться к мэру - тог-
да этот пост занимал Юрий Галдун. По-
беседовав с музыкантами, глава города 
заинтересовался идеей и направил их в 
городское управление культуры. В роли 
соорганизатора подключился к проекту 
и белгородский Дом офицеров. Кстати, 
именно директор этой организации - Юлия 
Чемеричина - придумала название для бу-
дущего фестиваля.

Руководитель управления культуры 
Белгорода Ольга Лесных предложила сде-
лать фестиваль открытым, чтобы там мог-
ли выступать разные группы. Идея нашла 
поддержку, стала развиваться и в итоге пе-
реросла в полномасштабный творческий 
проект, который объединяет не только 
жителей Белгорода, но и представителей 
других регионов страны.

Год открытия стал «тестовым». Если на 
первых порах организаторы самостоятель-
но искали будущих участников, то позже 
уже сами исполнители стали активно при-
сылать свои заявки. Музыкальные таланты 
из разных уголков страны стремились по-
пасть на белгородский фестиваль. Однаж-
ды на «Везёлку» даже приехала группа из 
Новосибирска. „Это единственный фестиваль 

у нас в городе, который настолько 
раскрутился и обрёл такую 
популярность. Исполнителям он 
даёт возможность показать себя, 
а не сидеть в подвалах и гаражах. 
Здесь можно засветиться и открыть 
для себя новые перспективы. А для 
зрителей это не только приятный 
досуг, но и способ повысить свой 
культурный уровень, познакомиться 
с талантливыми музыкантами, - 
рассказывает Вадим Чмутин.

Не ударить в грязь лицом
Однако стать частью фестивального 

сообщества могут не все. Группам нужно 
пройти определённый отбор. Они при-
сылают свои анкеты с записями высту-
плений. Организаторы отсматривают по-

лученные видео и утверждают будущий 
состав.

- Понятно, что все ребята молодые и 
очень амбициозные, всем нужно давать 
шанс. При этом мы ведь должны показать 
определённый уровень. Нельзя ударить 
в грязь лицом из-за слабо подготовлен-
ного коллектива. Поэтому некоторым мы 
отказываем. Вместе с тем есть группы, в 
которых я уверен, которые мы давно зна-
ем. Таких ребят приглашаем в первую оче-
редь, - объясняет Вадим.

Этот год значительно отличается от 
предыдущих.

Во-первых, формат фестиваля сделали 
конкурсным. Группы подают заявки и ука-
зывают по две песни, которые будут оце-
нивать судьи. Во время исполнения всего 
трек-листа оператор снимает указанные 
композиции, а потом сохраняет записи в 
облачном хранилище. Компетентное жюри 
в дистанционном режиме оценивает кон-
курсные выступления и выносит вердикт. 
Имена победителей огласят в День горо-
да, 5 августа. „Призовой фонд предполагает 

три варианта денежного 
вознаграждения. Победитель 
получает 100 тысяч рублей, 
занявший второе место заберёт 
90 тысяч, а за третье место 
призёру вручат 80 тысяч рублей. 
Однако главным подарком станет 
возможность выступить в День 
города на Соборной площади 
Белгорода.

Второе нововведение 2022 года - еже-
недельный «Дневник» фестиваля. Изна-
чально возникла задумка создать некий 
видеоотчёт. Организаторы предложили 
формат сериала. В итоге в основу застав-

ки «Дневника» легли кадры из известного 
ситкома «Друзья», и это сразу нашло тё-
плый отклик у аудитории.

Каждый выпуск «Дневника» напол-
нен шутками ведущих, забавными ми-
ни-интервью с участниками и гостями 
фестиваля. Они делятся впечатлениями 
о концертах, и как правило, эти эмоции 
исключительно положительные. Роли-
ки можно найти в официальной группе 
« Везёлка Live» в соцсети «ВКонтакте».

От скрепки до квартиры
Ещё одна «фишка» фестивального се-

риала - в обмене вещей. Идея заключает-
ся в том, чтобы обменять предложенный 
предмет на что-то приблизительно рав-
ноценное или чуть более значимое. Всё 
началось с белой скрепки. Потом были и 
маркер, и зеркальце, и значок Linkin Park. 
Организаторы шутят, что к концу фести-

валя в процессе обмена ребята намере-
ны дойти до квартиры.

В конце каждого выпуска ведущие 
задают зрителям вопрос, связанный с 
культурой и историей Белгородчины. 
Первый, кто в комментарии к видео на-
пишет правильный ответ, получает при-
ятный подарок.

Пожалуй, главным и наиболее резо-
нансным новшеством этого сезона стала 
смена локации фестиваля. Теперь кон-
церты проходят на правом берегу реки, 
на территории детского парка «Котофей». 
Конечно, все уже привыкли наслаждаться 
музыкой и красивыми видами на набе-
режной. Но, как рассказали организато-
ры, этому решению есть несколько при-
чин. Во-первых, в этом году «Везёлку» 
посещают гораздо больше гостей, чем во 
все предыдущие. С таким количеством 
зрителей небезопасно проводить встречи 
на прежнем месте. Во-вторых, причиной 
стали нестабильные погодные условия. 
В предыдущие годы дожди повреждали 
оборудование фестиваля, а в новой лока-
ции есть возможность проводить концер-
ты под шатром. 

Организаторы обещают, что после 
реконструкции набережной фестиваль 
«Везёлка Live» вновь вернётся на полю-
бившееся всем место. Они также плани-
руют расширить границы фестиваля. В 
следующем году появятся новые номи-
нации, мероприятие станет более мас-
штабным. 

- Здорово, что о нас знают и в других 
городах России, ребята приезжают к нам 
и участвуют в нашем фестивале. Мы всег-
да поддерживаем обратную связь со зри-
телями через социальные сети. Поэтому 
все вместе мы сделаем по-настоящему 
народный фестиваль, - поделилась сво-
им настроем Юлия Чемеричина.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Громкое 
лето
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Страницы истории нашей

До 1917 года в России слово «това-
рищ» было составной частью должности 
помощников или заместителей более 
высокопоставленных руководителей. То-
варищ губернатора не имел такой само-
стоятельности, какой зачастую обладал 
вице-губернатор, и находился в строгом 
подчинении у первого лица региона. 
Однако, как указывает отечественный 
историк Юрий Готье, порой по значимо-
сти товарищи оказывались ценнее, чем 
вице-губернаторы. Согласно Манифе-
сту 1763 года «О постановлении штатов 
разным присутственным местам...» в 
российских губернских администрациях 
должно было состоять по два товарища 
губернатора, имевших чин V или VI клас-
са. В документе указывалось также их 
годовое жалование - 750 рублей.

Тимофей Мельгунов и Александр 
Голицын стали последними в истории 
Белгородской губернии губернаторски-
ми товарищами. Их пребывание на этой 
должности пришлось на вторую полови-
ну 1770-х годов.

Литовский татарин?
Тимофей Кириллович принадлежал 

дворянскому роду Мельгуновых. По све-
дениям ранних родословцев, основате-
лем династии был выходец из Литвы Ян 
Мингайло (Мингалев, Минигалев), при-
ехавший в середине XV века в Москву 
и после крещения принявший имя Иван 
Мельгунов. Позднее появилась версия, 
ставящая под сомнение его польско-
литовское происхождение: фамилия, 
скорее всего, происходит от татарского 
имени Амин-Али, которое трансформи-
ровалось в Мин-Алея (Минг-Алея). Со-
гласно этому предположению, предок 
рода Мельгуновых на короткое время 
оказался в Литве, где был обращён в 
католичество, а уже позже из Литвы 
 переселился в Москву, перейдя в право-
славие.

Герб дворянского рода Мельгуновых, 
внесённый в первую часть «Общего гер-
бовника дворянских родов Всероссий-
ской империи», описан так:

«В щите, имеющем серебряное 
поле, изображён чёрный Медведь, с 
сидящею на нём Девою в белой одеж-
де, имеющею на главе венец и власы 
распущенные, а руки подъятыя вверх. 
Щит увенчан обыкновенным дворян-
ским шлемом с дворянскою на нём Ко-
роною, на поверхности которой видны 

два Лосевы рога, а между их Медведь, 
держащий в левой лапе ржаный цвет. 
Намёт на щите серебряный, подложен 
голубым и красным».

Потомок Яна Мингайло в девятом 
колене Тимофей Мельгунов родился в 
1727 году. Отцом его был Кирилл Ан-
дреевич Мельгунов, а матерью - Луке-
рья Тимофеевна Татаринова. Тимофей 
был единственным ребёнком семейной 
пары.

Во взрослом возрасте Тимофей Ки-
риллович женился на Матрёне Антонов-
не Иванчиной. У них было пятеро де-
тей - три сына (Алексей, Николай, Пётр) 
и две дочери (Вера и Елизавета), - кото-
рые родились в период с 1758 года по 
1767 год.

Службу Тимофей Кириллович начал 
в 1742 году рейтаром в лейб-гвардии 
Конном полку. В 1744 году Мельгунова 
повысили в чине до капрала. В 1749 году 
его перевели в Гренадёрский корпус ар-
мии поручиком, а в 1758 году - в Перм-
ский Драгунский полк с пожалованием 
в чин секунд-майора. В 1763 году Ти-
мофею Мельгунову присвоили чин пре-
мьер-майора, а уже в следующем году 
он был переведён в Вятский карабинер-
ский полк в чине подполковника. Тимо-
фей Мельгунов был участником русско-
турецкой войны 1768 - 1774 годов. Он 
участвовал в осаде турецкой крепости 
Хотин в 1769 году. В том же году офицер 
вышел в отставку с военной службы с 
присвоением чина полковника.

Товарищем губернатора Белгород-
ской губернии Тимофей Кириллович 
стал в 1774 году, сменив на этом ме-
сте коллежского советника Василия 
Ивановича Гвоздева, занимавшего эту 
должность с 1768 года и ушедшего в от-
ставку по болезни. На тот момент ещё 
одним губернаторским товарищем был 
бригадир Фёдор Васильевич Сабуров, 
служившим в белгородской губернской 
администрации с 1767 года.

В 1788 - 1790 годы Мельгунов был 
предводителем дворянства Касимовско-
го уезда. Скончался Тимофей Кирилло-
вич не позднее 1805 года, поскольку из-
вестно, что в указанном году его вдова 
Матрёна Антоновна подала прошение 
о строительстве в селе Борки вместо 
старой деревянной церкви новой камен-
ной церкви во имя образа Спаса Неру-
котворного на могиле своего умершего 
супруга. 

Из княжеского рода
Другой товарищ губернатора Алек-

сандр Яковлевич Голицын был предста-
вителем княжеского рода Голицыных, 
который происходил от Гедимина - ве-
ликого князя Литовского, правившего в 
первой половине XIV столетия. Осно-
воположником рода был потомок Геди-
мина в седьмом колене князь Михаил 
Иванович Булгаков по прозвищу Голица, 
которое он получил из-за его привычки 
носить на левой руке латную перчатку 
(голица (устар.) - кожаная рукавица без 
подкладки, надеваемая поверх варежек 
для зимних работ. - Прим. ред.).

Герб княжеского рода Голицыных 
описывается так:

«Щит разделён горизонтально на 
две равные части. В верхней в красном 
поле изображён герб Литовский, то 
есть: скачущий на белой лошади воин 

с подъятым вверх мечом. В нижней 
части означены: в левом серебряном 
поле герб Новгородский, малинового 
цвета стул, на коем положены кре-
стообразно державный жезл и длинный 
Крест; над стулом тройной подсвеч-
ник с горящими свечами, по сторонам 
стула два чёрные Медведя, стоящие 
на задних лапах, в правом голубом поле 
серебряный крест, имеющий в средине 
чёрного двуглавого Орла. Щит покрыт 
мантиею и шапкою, принадлежащими 
Княжескому достоинству».

Князь Александр Голицын родился 
30 мая 1729 года. Его отцом был Яков 
Алексеевич Голицын - капитан-поручик 
лейб-гвардии, а до этого - капитан-лей-
тенант флота. Матерью была графиня 
Елена Петровна Апраксина. Александр 
Яковлевич был третьим по старшинству 
из четырёх детей. У него была старшая 
сестра Анна (в замужестве Салтыкова), 
старший брат Пётр и младшая сестра 
Наталья (в замужестве Шереметева).

Александр Яковлевич был дважды 
женат. Первой супругой его с 1750 года 
была Дарья Петровна Измайлова. После 
её смерти Александр Яковлевич в 1767 
году женился на Александре Петровне 
Воейковой. От первого брака у князя Го-
лицына был сын Яков. Во втором браке 
родились ещё два сына - Михаил и Пётр, 
а также дочь Елена.

В 1751 году Александра Голицына 
зачислили на службу корнетом в лейб-
гвардии Конный полк. С постепенным 
повышением в чинах он пробыл в этом 
кавалерийском формировании до 1764 

года, когда в чине полковника ушёл в от-
ставку по болезни. В декабре 1766 года 
императрица Екатерина II обнародова-
ла Манифест об учреждении в Москве 
Комиссии для сочинения проекта ново-
го Уложения, а также указы о порядке 
выборов депутатов. Каждый избранный 
депутат снабжался особым коллектив-
но составленным наказом, в котором 
отображались проблемы и пожелания 
местного населения. Александр Голи-
цын был в числе лиц, подписавших два 
наказа - «Наказ жителей города Санкт-
Петербурга» и «Наказ Новосильского 
дворянства». 

Товарищем губернатора Белгород-
ской губернии Александр Яковлевич 
стал в 1775 году, сменив бригадира Фё-
дора Васильевича Сабурова. Скончался 
Голицын 12 декабря 1779 года в 50-лет-
нем возрасте.

Во времена Пугачёва
Служба последних белгородских гу-

бернаторских товарищей пришлась на 
годы правления двух глав губернии - 
Ивана Кирилловича Давыдова и Петра 
Семёновича Свистунова. Период с 1774 
года по 1779 год был примечателен 
Крестьянской войной 1773 - 1775 годов, 
отголоски которой затронули и Белго-
родскую губернию. Во время восстания 
Емельяна Пугачёва - крупнейших вол-
нений дореволюционной России, - на 
губернскую территорию проникали его 
доверенные люди, подбивавших мест-
ное население к бунту. В связи с этим 
местные власти были вынуждены моби-
лизовать значительные людские ресур-
сы для организации постов и дозоров, а 
также привести в особую готовность во-
инские команды и Белгородский гарни-
зонный батальон.

Период службы последних товари-
щей белгородского губернатора затро-
нуло и преобразование системы мест-
ного управления в 1775 году, согласно 
положениям «Учреждений для управ-
ления губерний Российской империи». 
Изменения заключались в новом адми-
нистративно-территориальном делении 
страны и чётком регламентировании 
устройства и компетенции государствен-
ных учреждений. Одними из итогов этих 
преобразований стало сокращение тер-
ритории Белгородской губернии и её по-
следующее упразднение.

Александр КОЛОТУШКИН 
ФОТО ИЗ АРХИВА ГАБО

Служили два товарища
 ► В изучении истории Белгородской губернии, 

существовавшей на карте Российской империи 
в 1727 - 1779 годах, важное место занимает не только 
исследование биографий губернаторов, но и других 
управленцев, будь то вице-губернатор, губернский прокурор 
или иной руководитель высокого ранга. О двух товарищах 
губернатора - Тимофее Кирилловиче Мельгунове 
и Александре Яковлевиче Голицыне - и пойдёт речь.

Герб дворянского рода Мельгуновых.

Герб дворянского рода Голицыных.

Карта Курского наместничества, образованного на территории упразднённой Белго-
родской губернии. 1796 г.
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Спорт

Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

 ► ФК «Салют Белгород» 
покинули некоторые 
футболисты.

У нескольких игроков белгородской 
команды истёк срок действия контрак-
тов. Футбольный клуб «Салют» поки-
нули Владислав Корнеев, Александр 
Викторов и Виталий Каленкович. Кор-
неев присоединился к нашей команде 
зимой 2021 года, он сыграл за «Салют» 
36 матчей. Викторов провёл в Белгоро-
де минувший сезон, сыграл 23 матча. 
 Каленкович пришёл в «Салют» в зимнее 
межсезонье, в футболке белгородской 
команды он выходил на поле восемь 
раз. 

Ещё трое футболистов покидают 
«Салют» из-за истечения срока арен-
ды - это полузащитники Кирилл Король-
ков, Степан Суриков и Юрий Петров-
ский. Ребята возвращаются в клубы 
ФНЛ, к которым принадлежат: Король-
ков - в московскую «Родину», Суриков - 
в казанский «Рубин», Петровский - в ка-
лининградскую «Балтику».

Между тем белгородцы продолжают 
выступать в первенстве СФФ «Центр». 
В очередном туре «Салют СШОР №1» 
на домашнем поле в манеже крупно 
уступил лискинскому «Локомотиву» со 
счётом 1:6.

Летнее межсезонье  ■ Футбол
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Новый чемпионат станет для «Бело-
горья» уже 31-м подряд. «Львы» - ста-
рейшая команда российской суперлиги: 
они играли во всех чемпионатах страны, 
исключая лишь короткий турнир 1992 
года, в котором семь клубов опреде-
ляли призёров первого чемпионата и 
участников еврокубков на следующий 
сезон.

За тридцать прошедших чемпиона-
тов «Белогорье» провело в суперлиге 
952 матча, в которых одержало 663 по-
беды и потерпело 289 поражений при 
соотношении сетов 2162:1334.

1 октября начнётся чемпионат России 
2022/2023. В этом году его формула из-

менена: например, не будет привычно-
го «Финала шести». В суперлиге станет 
больше команд. Никто не покинул элит-
ный дивизион, а к прежним участникам 
добавились ещё два клуба: сильнейшая 
команда Высшей лиги «А» - новокуйбы-
шевская «Нова» и, по всей видимости, 
минский «Строитель» - серебряный при-
зёр чемпионата Беларуси.

Деления на группы в новой схеме не 
предусмотрено, поэтому в регулярном 
чемпионате участники сыграют двух-
круговой турнир, в ходе которого за 30 
 туров они встретятся с каждым из со-
перников в двух матчах - дома и в го-
стях.

Далее следует стадия плей-офф. 
Она начнётся с квалификационного 
раунда, в котором будут соперничать 
клубы, занявшие 5 - 12 места на пред-
варительном этапе. Первая четвёрка 
освобождается от игр и напрямую вы-
ходит в четвертьфинал. Участники ква-
лификации проведут по два матча (28 и 
31 марта), причём в этом раунде третья 
игра не предусмотрена, а в случае ра-
венства побед после второго матча они 
сразятся в «золотом сете». Победитель 
выходит в четвертьфинал, а проиграв-
шему придётся играть в турнире за 9 - 
16 места.

Четвертьфинал будут играть до двух 
побед одной из команд. Для выявления 
победителя следующих стадий потребу-
ется больше матчей, так как в полуфи-
налах и финальных играх соперникам 
предстоит играть до трёх побед.

Контуры нового сезона  ■ Волейбол

 ► Всероссийская федерация волейбола утвердила 
формат чемпионата страны, в котором будет участвовать 
ВК «Белогорье».

 ► Всероссийские 
соревнования принесли 
успех нашим землякам. 

В Ханты-Мансийске завершился чем-
пионат России по гиревому спорту. В 
соревнованиях участвовало более 300 
спортсменов из 42 регионов страны. Бел-
городские гиревики показали высокие 
результаты. Первое место в дисциплине 
«жонглирование» занял Станислав Лопин 
(тренер - Сергей Меркулин). А в дисци-
плине «длинный цикл» в весовой катего-
рии 63 кг тройку лучших замкнул Сергей 
Лупандин (тренер - Алексей Конев).

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»

 ■ Гиревой спорт

Наша сила

Соревнования в дисциплинах «бег», 
«метание», «прыжки» прошли в Старом 
Осколе на стадионе «Труд». В числе 
участников были  легкоатлеты из 15 рай-
онов области.

В составе нашей сборной выступали 
Максим Лисавцов, Иван Орехов (побе-
дитель  в беге на 200 и 400 м), Алина 
Сазоненко (первая в прыжках в длину), 
Андрей Ругаль, Екатерина Рязанцева, 
Никита Заковоротний, Иван Заречный, 
Марта Доронина (первая в прыжках в 
высоту), Елизавета Каменец (первая в 
метании копья и толкании ядра), Анна 
Садовничева (первая в беге на 200 и 
400 м), Владислав Коломейцев и Ели-
завета Звягинцева (победительница в 
беге на 100 м с барьерами). 

В эстафете 4 по 100 м у мужчин и 
женщин белгородцы также пришли к фи-
нишу первыми. Общекомандный резуль-
тат победителей - 340 очков. 

Сборную областного центра сформи-
ровали по итогам чемпионата Белгоро-

да по лёгкой атлетике, который состо-
ялся 9-10 июня. Спортсмены выступали 
под руководством старшего тренера по 

лёгкой атлетике ДЮСШ №2 Александра 
Загорельского.

ФОТО BELADM.RU

Победы личные и командные  ■ Лёгкая атлетика

 ► Сборная столицы 
региона победила 
в областной спартакиаде 
«За физическое 
и нравственное 
здоровье нации». 

 ► Белгородская 
самбистка Анастасия 
Колесникова стала 
призёром национального 
первенства. 

В Армавире завершилось первенство 
России по самбо среди юношей и деву-
шек 12 - 14 лет. По итогам турнира в ве-
совой категории 55 кг бронзовую медаль 
выиграла белгородка Анастасия Колесни-
кова. 

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»

 ■ Самбо

Бронзовый 
успех
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По горизонтали: Тартюф. Укроп. Леер. Львица. 
Такт. Ноша. Гюго. Фен. Зеро. Туше. Игра. Жмот. 
Фото. Карьера. Муар. Ухо. Бокс. Шлейф. Взрыв. 
Фланг. Битлз. Акробат. Тромб. Кино. Кешью. 
Базилио. Колье. Охота. Лавра. Джаз. Аура. Ось. 
Нато. Ночь. Бард. Блеф. 

По вертикали: Гринго. Флагшток. Платформа. 
Ми. Картофель. Туя. Возница. Аромат. Трус. 
Мыло. Рулетка. Навруз. Кадр. Шкаф. Флаг. 
Затишье. Наум. Ларь. Лувр. Барельеф. Коллега. 
Шкив. Квазимодо. Буки. Иордань. Тоска. Орел. 
Юбка. Лечо. Озноб. Ряба. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 23
от 17.06.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 27 ИЮНЯ ПО 3 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
У Овнов на этой неделе может усилиться напряжённость в се-
мье и на работе. Особенно это относится к тем, кто живёт вме-
сте с родителями в одной квартире. В этом случае на первый 
план выходит проблема взаимоотношений между поколениями. 
Ваше стремление к более независимому и свободному поведе-
нию, скорее всего, будет строго пресекаться со стороны старших 
родственников, что может привести к конфликтным ситуациям. 
ТЕЛЕЦ 
На этой неделе звёзды советуют Тельцам заниматься домаш-
ними делами. Вы вполне преуспеете в благоустройстве своего 
дома, сможете сделать быт более уютным и комфортным. Улуч-
шается психологический климат в семье. Если вы живёте с ро-
дителями, бабушками и дедушками, проявите о них заботу. Это 
хорошее время для совместных дел всей семьёй. 
БЛИЗНЕЦЫ 
У Близнецов, которые переживают период влюблённости, на 
этой неделе могут обостриться отношения с любимым челове-
ком. Вам будет казаться, что чувства объекта симпатии к вам 
остывают, что он уже не так сильно вас любит. Может усилиться 
ревность и отчуждённость между вами. Однако нет причин для 
грусти. Постарайтесь переключить своё внимание на общение с 
другими людьми.
РАК 
Звёзды благоприятствуют Ракам в духовных практиках и любых 
занятиях, направленных на обретение душевного равновесия. 
Старайтесь больше времени проводить в уединении, в расслаб-
ленном состоянии. Сейчас можно читать литературу по психо-
логии, разбираться в себе, особенностях своего характера, за-
ниматься проработкой психологических комплексов.
ЛЕВ 
Львы на этой неделе, скорее всего, захотят больше времени 
проводить с друзьями. Возможно, круг вашего общения расши-
рится. Если вы часто переписываетесь в социальных сетях, на 
форумах или на сайтах знакомств, то эта неделя запомнится вам 
особой активностью. Не исключены проблемы со здоровьем. 
Возможно, вы почувствуете недомогание, слабость, усталость. 
ДЕВА 
В жизни Дев на этой неделе могут происходить неожиданные 
события. Если вы привыкли бурно проводить время в клубах и 
на дискотеках среди друзей, то сейчас об этом лучше на время 
забыть. В противном случае вы рискуете поссориться с кем-то 
из близких совершенно на ровном месте. Другая напряжённая 
тема - совместное времяпрепровождение друзей и любимого 
человека. Возможно, вам придётся выбирать, кто вам ближе и 
дороже. 
ВЕСЫ 
Звёзды советуют Весам на этой неделе не ставить перед собой 
каких-то грандиозных и трудновыполнимых задач. Старайтесь 
уходить от фанатизма при достижении поставленных целей, 
поскольку именно в этом кроется причина возможных неприят-
ностей. Не исключено, что вы столкнётесь с препятствиями, пре-
одолеть которые не поможет даже активность и напористость. 
СКОРПИОН 
Скорпионам, планирующим на этой неделе отправиться в по-
ездку, неожиданно может что-то помешать. Если же эти дни уже 
застали вас в пути, не удивляйтесь тому, что ваш маршрут ока-
жется совсем не таким, как вы его себе представляли. На этой 
неделе может быть много неожиданных встреч, интересных зна-
комств. Следует внимательнее отнестись к своему здоровью, 
быть осторожнее при обращении с электроприборами. 
СТРЕЛЕЦ 
Стрельцам звёзды советуют быть внимательнее к тем людям, 
которых вы любите. В личной жизни сейчас главное - не делать 
ничего без учёта мнения любимого человека. Возможно, вам 
захочется сделать сюрприз своей пассии: например, купить 
билеты на концерт или на иное развлекательное мероприятие. 
Однако предварительно следует невзначай поинтересоваться 
планами любимого человека на это время. 
КОЗЕРОГ 
Козерогам, состоящим в серьёзных отношениях, на этой неделе 
следует приложить максимум внимания и терпения, чтобы со-
хранить гармонию в союзе. Возможно, ваш партнёр начнёт про-
являть чуть больше инициативы, чем вы привыкли, и вам нач-
нёт казаться, что вы теряете свои позиции. Отнеситесь к этому 
спокойно. Дайте любимому человеку проявить себя так, как ему 
хочется. 
ВОДОЛЕЙ 
У Водолеев на этой неделе отношения с людьми могут склады-
ваться хаотически. Вы вряд ли сможете наверняка планировать 
свои встречи и контакты, скорее всего, они будут происходить 
спонтанно. Возможно, вас постоянно будут отвлекать и пере-
ключать ваше внимание на чьи-то проблемы, поэтому со своими 
делами вряд ли удастся серьёзно продвинуться вперёд. 
РЫБЫ 
Рыбам на этой неделе звёзды советуют превратиться в пример-
ных семьянинов и домоседов. Скорее всего, вам будет нравить-
ся убираться в квартире, заниматься решением хозяйственно-
бытовых проблем, поддерживать отношения с родственниками, 
приглашать гостей. Семейные ценности становятся сейчас при-
оритетными, и это будет способствовать укреплению отношений 
в семье.

Календарь погоды на неделю с 24 по 30 июня
24.06

ПТ
25.06
СБ

26.06
ВС

27.06
ПН

28.06
ВТ

29.06
СР

30.06
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 736
днем   738

ночью 740
днем   742

ночью 743
днем   745

ночью 744
днем   744

ночью 743
днем   745

ночью 745
днем   745

ночью 746
днем   746

Температура 
воздуха, °C

ночью   16
днем     21

ночью   16
днем     23

ночью   16
днем     28

ночью   17
днем     29

ночью   18
днем     30

ночью   18
днем     26

ночью   15
днем     26

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-В С-В С-В С-В С-В С-В С

Скорость
ветра, м/с 5 4 6 5 3 4 2

cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

- Мам, похоже, я никогда не выйду замуж... 
- Да ладно тебе. Кто-нибудь да лоханёт-
ся... 

***
- Расскажите коротко, что было на роди-
тельском собрании? 
- Если коротко, то с вас 600 рублей.

***
- Ты кем работаешь? 
- Ландшафтным дизайнером! 
- Ух ты! На компьютере? 
- Нет... На бульдозере... 

***
Социологи установили, что подняв с ковра 
нитку, которую не смог всосать пылесос, 
85% мужчин бросают её обратно, чтобы 
дать пылесосу ещё один шанс. 

***
Врач после операции спрашивает больно-
го о его самочувствии. 
Больной: 
- Сейчас вроде нормально, а вот до опера-
ции было такое чувство, как будто обухом 
по голове ударили... 

Врач:
- Мои извинения, у нас хлороформ закон-
чился. 

***
- Почему ты не хочешь быть со мной, 
Лена? 
- Ты должен сначала завоевать меня. 
- А мирным путем с тобой никак? 

***
Плохо знать много анекдотов... Когда 
надо - не вспомнишь, а когда кто-то рас-
сказывает - не смешно. 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Холостяк - незавершённое существо, он схож с 
половинкой ножниц.

Бенджамин Франклин
Не расходуйте ложь попусту, откуда вам знать, 
когда она и впрямь может пригодиться!

Марк Твен
Горе и досада -  как ненависть, человек становит-
ся уродливым от жалости к себе.

Грэм Грин
Художник должен присутствовать в своём произ-
ведении, как Бог во вселенной: быть вездесущим 
и невидимым.

Гюстав Флобер
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 330, крестец - 380, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 350, вырезка - 600, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
650, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 400, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 70, 
свёкла - 100, лук репчатый - 70, мор-
ковь - 100, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 70, капуста цветная - 150, 
огурцы - 40, помидоры - 90, перец -
170, шампиньоны - 160, яблоки - 130, 
бананы - 150, лимоны - 220, апельсины -
150, виноград - 250, киви - 220, ман-
дарины - 190. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 30, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 150, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Проект получил поддержку Президент-
ского фонда культурных инициатив. На вы-
деленный грант в 200 тыс. рублей детский 
сад приобрёл наборы перчаточных кукол 
и декорации, а также оборудование для 
съёмки и демонстрации спектаклей. 

- Наш проект направлен на вовлечение 
детей в театрализованную деятельность, 
ведь о терапевтических возможностях ху-
дожественной литературы известно дав-
но, - пояснили специалисты дошкольного 
учреждения.

В рамках проекта для детей провели 
десять развивающих занятий по сказке 
«Курочка Ряба», на которых мальчишки и 
девчонки занимались лепкой, рисованием, 
развитием речи и театрального мастер-
ства. Юные актёры познакомились со все-
ми персонажами сказки, научились пользо-
ваться перчаточными куклами, запомнили 
свои роли и отрепетировали действия пер-
сонажей. А после сыграли спектакль для 
родителей и других воспитанников группы.

Библиотекари создали видеоверсии ку-
кольных спектаклей «Маша и Медведь» и 
«Кот, петух и лиса», которые впоследствии 
разместили на онлайн-площадках библи-
отеки. Благодаря этому посмотреть спек-
такли и обсудить их вместе с родителями 
дети смогли в домашней обстановке. 

В рамках проекта психолог-волонтёр и 
юрист библиотеки провели восемь онлайн-
занятий в «Школе ответственного родите-
ля», чтобы поддержать родителей, повы-

сить уровень их правовой грамотности и 
информированности.

За время совместной работы библио-
тека и детский сад объединились в общем 
деле помощи ребёнку, а главным итогом 
реализации проекта стало создание твор-
ческой площадки для помощи родителям и 
воспитателям в социализации и адаптации 
детей с ментальными нарушениями. 

Несмотря на завершение проекта, по-
лученный опыт наверняка найдёт свое 
применение в дальнейшей работе, а ин-
тегративный театр «Волшебная ширма» 
ещё не раз порадует зрителей новыми 
спектаклями.

Юлия МОИСЕЕВА
ФОТО ИЗ АРХИВА БИБЛИОТЕКИ

0+ 0+

0+Театр, в котором мы - актёры
 ► Специалисты детской библиотеки им. А. Гайдара 

завершили проект «Интегративный театр «Волшебная 
ширма» как способ социальной реабилитации детей 
с ментальными нарушениями». Его реализовали совместно 
с сотрудниками и воспитанниками белгородского детского 
сада компенсирующего вида № 12.

 ■ Проект


